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СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 7 (10115) Пятница, 11 января 1957 года. Ценз 20 KOfl.

СО ОБЩ ЕНИЕ
О переговорах между делегациями 

Коммунистической партии Советского 
Союза и Социалистической единой 

партии Германии
б— 7 января состоялись переговоры между делегациями Коммунистической 

Ьзртии Советского Союза и Социалистической единой партии Германии.
От КПСС в переговорах участвовали: члены Президиума ЦК КПСС т. Хру

щев Н. С. (руководитель делегации), тт. Булганин Н. А., Ворошилов К. Е., Кага
нович Л. М., Маленков Г. М., Микоян А. И., Молотов В. М., Сабуров М. 3., Сус
лов М. А., кандидат в члены Президиума ЦК КПСС т. Шепилов Д. Т., член ЦК 
КПСС т. IIoHOMaipeB Б. Н.

От СЕПГ в переговорах приняли участие: члены Политбюро ЦК СЕПГ
т. В. Ульбрихт (руководитель делегации), тт. 0. Гротеволь, Г. Рау, Г. Матери,
К. Ширдеван, Ф. Эльснер, кандидаты в члены Политбюро ЦК СЕПГ тт. Б. Лейшнер,
А. Нейманн.

В ходе переговоров, протекавших в обстановке товарищеского взаимопонима
ния и партийной солидарности, представители КПСС и СЕПГ обменялись мнениями 
по вопросам, касающимся отношений между двумя партиями, а также по вопросам 
международного положения. Обе делегации е удовлетворением констатировали пол
ное совпадение взглядов их партий по всем затронутым в ходе переговоров вопро
сам.

Было отмечено, что братские связи между Коммунистической партией Совет
ского Союза и Социалистической единой партией Германии, основывающиеся на 
принципах пролетарского интернационализма и равноправия, неуклонно расширя
ются и крепнут, что благотворно сказывается на взаимоотношениях двух стран по 
государственной линии, а также содействует укреплению дружбы советского и не
мецкого народов.

Представители обеих партий считают, что как интересы сплочения всех ми
ролюбивых сил для обеспечения мира в Европе, так и интересы строительства со
циализма и коммунизма в их странах требуют дальнейшего укрепления и расшире
ния дружественных связей между КПСС и СЕПГ, между рабочими и другими обще
ственными организациями обеих стран, их тесного сотрудничества и обмена опытом 
между ними.

При обмене мнениями по международным вопросам участники переговорож кон
статировали, что в последнее время со стороны империалистической реакции усили
лись попытки внести раскол в ряды социалистических государств и коммушистиче- 
ских партий, вызвать с помощью новой волны антикоммунистической истерии и 
провокаций недоверие к политике социалистического лагеря и тем самым ослабить 
огромную притягательную силу идей социализма, охватывающих своим влиянием 
все более широкие массы населения различных стран мира. Агрессивные круги рас
считывают внести замешательство в ряды коммунистических и рабочих партий с 
тем, чтобы подорвать их влияние в борьбе за ослабление международной нашряжен- 
ЕОсти, за национальную независимость и демократические права народов.

Представите.1 и обеих партий обращают особое внимание на возрождение запад
ногерманского милитаризма, представляющего серьезную угрозу миру и безопасности 
народов не только СССР и ГДР, но и народов Франции, Польши и других еврошей- 
ских стран, а также народов всего мира.

В этих условиях участники встречи считают необходимым, прежде всего, спло
чение коммунистических и рабочих партий на основе марксизма-ленинизма и их 
совместные действия в духе пролетарского интернационализма по объединению ми
ролюбивых сил против настзшления империалистической реакции. Это обязывает 
коммунистические и рабочие партии давать решительный отпор всяким попыткам 
ревизии принципов марксизма-ленинизма. Особо важное значение имеет при этом 
единство взглядов и действий коммунистических и рабочих партий стран социали
стического лагеря по коренным вопросам строительства социализма. Представители 
обеих партий считают, что при наличии национальных особенностей и своеобразия 
форм и методов в строительстве социализма в каждой стране основные и главные 
пути к социализму являются общими для всех стран.

Делегация СЕПГ выразила свое полное согласие с позицией, изложеяной в 
Сообщении о встрече в Будапеште представителей коммунистических и р1абочих 
партий и правительств Болгарии, Венгрии, Румынии, Советского Союза и Чехо-
СЛОВАКИИ.

Делегации КПСС и СЕПГ договорились о том, что между СЕПГ и КПСС будут 
й впредь поддерживаться тесные связи и оказываться взаимная поддержка, что бу
дет способствовать укреплению дружбы и сотрудничества между советским и не
мецким народами, а также укреплению связей между братскими партиями других 
стран. С обеих сторон будут приняты меры для расширения контактов и обмена 
опытом как по- линии партийной (обмен партийными делегациями, ггартийными 
изданиями, слушателями партийных школ), так и по линии профсоюзной, молодеж
ной, печати и т. д.

ОТЪЕЗД из тоснвы ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 
ГЕРМАНСИОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСИОЙ РЕСПУБЛИВИ

8 января вечером из Москвы выехала на родину Правительственная делегация 
Германской Демократической Республики во главе с Премьер-Министром 0. Гроте
волем.

На Белорусском вокзале, украшенном государственными флагами Германской 
Демократической Республики и Советского Союз^, делегацию провожали товарищи 
Н. А. Булганин, А. И. Микоян, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Д. Т. 
Шепилов, а также многочислеггные представители трудящихся Москвы.

На вокзал к отходу специального поезда прибыли находящиеся в̂ Москве с 
дружеским визитом Премьер Государственного совета Китайской Народной Республи
ки товарищ Чжоу Энь-лай. заместитель Премьера товарищ Хэ Лун и члены Прави
тельственной делегации КНР.

На вокзале среди провожающих Правительственную делегацию ГДР были так
же Председатель Совета Министров РСФСР М. А. Ненов, Председатель Госплана 
СССР Н. К. Байбаков, министры СССР и другие официальные лица.

Проводить Правительственную делегацию пришли персонал Посольства Гер
манской Демократической Республики в СССР, главы дипломатических представи
тельств, а также представители советской и иностранной печати.

Представители трудящихся Москвы бурными ашлодисментами встретили появ
ление на вокзале членов Правительственных делегаций ГДР и КНР, руководителей 
Советского правительства.

Глава делегации Премьер-Министр ГДР 0. Гротеволь, выступив перед микро
фоном, сделал заявление.

Руководители Советского правительства обмениваются крепкими рукопожатия
ми с члрнами Правительственной делегации ГДР. Специальный поезд отходит от 
перрона Белорусского вокзала. (ТАСС).

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ 
Правительственной делегации Китайской 

Народной Республики
Председатель Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов принял 

утром 8-го января в Кремле прибывших в СССР с дружеским визитом Премьера 
Государственного советй Китайской Народной Республики Чжоу Энь-лая, заместите
ля Премьера Хэ Луна и членов Правительственной делегации —  заместителя Ми
нистра иностранных дел КНР Ван Цзя-сяна и Чрезвычайного и Полномочного Пос
ла Китайской Народной Республики в СССР Лю Сяо.

На приеме присутствовали Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в КНР П. Ф. Юлин. (ТАСС).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
Премьера Государственного совета КНР Чжоу Энь-лая 

и членов Правительственной делегации КНР
8 января Председатель Совета Министров СССР _ Н. А. Булганин принял 

Премьера Государственного совета Китайской Народной Республики товарища 
Чжоу Энь-лая.

На приеме присутствовали члены Правительственной делегации Китайской 
Народной Республики —  заместитель Премьера товарищ Хэ Лун, заместитель Мини
стра иностранных дел КНР товарищ Ван Цзя-сян, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол КНР в СССР товарищ Лю Сяо.

С советской стороны на приеме присутствовали Министр иностранных дел 
СССР Д. Т. Шепилов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в КНР П. Ф. Юдин.

.(ТАСС).

ПЕРЕГОВОРЫ ПГЕШДУ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ 
ДЕЛЕГАЦИЯМИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА И КИТАЙСКОЙ 

НАРОДКОЙ РЕСПУБЛИКИ
с

8 января в Москве, в Кремле начались переговоры Правительственных деле
гаций Советского Союза и Китайской Народной Республики.

С советской стороны в переговорах участвуют Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин, .член Президиума Верховного Совета СССР и Первый секре
тарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первый заместитель Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян, Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в КНР П. Ф. Юдин. На переговорах присутствуют за
меститель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко и член Коллегии МИД 
СССР I .  Ф. Ильичев.

Со стороны Китайской Народной Республики в переговорах участвуют Премьер 
Государственного совета КНР Чжоу Энь-лай, заместитель Премьера Маршал Хэ Дун. 
заместитель Министра иностранных дел КНР Ван Цзя-сян, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол КНР в ССЮР Лю Сяо.

Во время переговоров, происходивших в теплой и сердечной обстановке, со
стоялся всесторонний обмен дгнениями по вопросам дальнейшего развития дружест
венных отношений и сотрудничества между Советским Союзом и Китайской Народ
ной Республикой. Участники переговоров обменя.лись мнениями также по вопросам, 
связанным с современной международной обстановкой и интересующим обе стороны.

V

9 января в Москве, в Кремле продолжались переговоры Правительственных 
делегаций Советского Союза и Китайской Народной Республики.

Со стороны Китайской Народной Республики в_ переговорах приняли участие 
Премьер Государственного совета КНР Чжоу Энь-лай, заместитель Премьера Маюшал 
Хэ Луп, заместитель Министра иностранных дел КНР Ван Цзя-сян, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол КНР в СССР Лю Сяо.

. Со стороны Советского Союза в переговорах приняли участие Председатель 
Совета Министров СССР И. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР 
и Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоян, Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепи
лов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в КНР П. Ф. Юдин. На перегово
рах присутствовали заместитель Министра иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко, 
член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев и заведующий Дальневосточным отделом 
МИД СССР И. Ф. Курдюков.

Во время встречи, протекавшей, как и накануне, в духе сердечности и дру
жественности, участники переговоров продо.1 жали обмен мнениями по вопросам, 
связанным с дальнейшим развитием братских отношений и сотрудничества между, 
обеими странами, а также по вопросам современной международной обстановки.

Переговоры будут продолжены.

КОММЮНИКЕ
О переговорах между Правительственными 

делегациями Китайской Народной Республики 
и Германской Демократической Республики

7 и 8 января 1957 года в Москве происходили переговоры между Правитель
ственной делегацией Китайской Народной Республики под руководством Премьера 
Государственного совета Китайской Народной Республики Чжоу Энь-лая и Прави
тельственной делегацией Германской Демократической Республики под руководством 
Премьер-Министра Отто Гротеволя.

Во время переговоров обе Правительственные делегации обменялись мнениями 
о современном международном положении и дальнейшем развитии дружественных 
отношений между обоими государствами.

Правительственная делегация Китайской Народной Республики поддерживает 
подписанное 7 января 1957 года Совместное заявление Правительственных делега
ций Советского Союза и Германской Демократической Республики.

Обе стороны считают, что за последние месяцы в результате военного нападе
ния агрессивных империалистических кругов на Египет и их подрывной работы в, 
Венгрии делу смягчения международной напряженности был нанесен ущерб. Воен
ное нападение на Египет и контрреволюционный путч в Венгрии не достигли, од
нако, своей цели, но империалистические круги не примирятся со своим пораже
нием. В настоящее время они продолжают свои агрессивные заговоры и свою под
рывную работу. ,

Обе стороны выражают свою решимость поддерживать справедливую борьоу 
египетского народа против любой агрессии и справедливую борьбу арабских стран 
против доктрины Эйзенхауэра: продо.лжать поддержку Революционного Рабоче- 
Крестьянского Правительства Венгерской Народной Республики под руководством 
Премьер-Министра Кадара и решительно выступать против угрожающей миру и 
безопасности в Европе ремилитавизации Западной Германии, а также против под
рывной работы руководимого американским империализмом блока НАТО и его пла
нов, направленных против ГДР. Обе стороны заявляют, что они и впредь будут 
прилагать неослабевающие уси.лия к тому, чтобы смягчить напряженность в меж
дународных отношениях.

Обе стороны единодушно считают, что единство стран социалистического ла
геря под руководством Советского Союза и дружественное сотрудничество между 
ними представляют собой наделтую гарантию сохранения мира во всем мире. Оое 
стороны выражают свою решимость и впредь прилагать все усилия к тоот, чтобы 
еще больше крепить свое тесное сотрудничество и единство с Советским Союзом и 
другими социалистическими странами на основе марксистско-ленинского учения о 
равноправии наций и о пролетарском интернационализме.

Обе стороны заявляют, что они в соответствии с подписанным  ̂ 25^декабря 
1955 года в Пекине Договором о дружбе и сотрудничестве между Китайской Народ
ной Республикой и Германской Демократической Республикой сделают все, чтооы 
развивать и дальше искреннее сотрудничество и дружественные отношения между 
обоими государствами. Обе стороны глубоко убеждены в том, что китайский и гер
манский народы вместе со всеми миролюбивыми государствами и народагги распола
гают достаточными силами, чтобы сокрушить заговоры агрессивных империалисти
ческих кругов и сохранить мир во всем мире.

Переговоры проходили в сердечной и дружественной атмосфере.

Москва, 8 января 1957 года.

Правительственная делегация КНР 
в Московском ун и верси тете

Премьер Государственного совета Ки
тайской Народной Республики Чжоу Энь- 
лай, заместитель Премьера Хэ Лун и за
меститель Министра иностранных дел 
КНР Ван Пзя-сян посетили 9 января Мо
сковский университет. Молодежь сердечно 
приветствовала посланцев великого ки
тайского народа.

В кабинете ректора МГУ академика 
И. Г. Петровского завязывается друже
ская беседа. Премьер Чжоу Энь-лай инте
ресовался жизнью университета, спраши
вал, какими лабораториями он распола
гает, как учатся китайские студенты и 
аспиранты. Отвечая на эти вопросы, ака
демик Петровский сказал, что 'в МГУ сей
час обучается свыше 500 юношей и де
вушек из КНР, проходят подготовку 120 
китайских аспирантов. Мы очень доволь
ны ими, заявил ректор. Академик Петров
ский добавил, что в МГУ есть также уча
щиеся из стран народной демократий, 
Индии, Франции, Италии и других госу
дарств.

После беседы гости побывали в ауди
ториях, читальных залах, в жилых ком
натах китайских студентов.

Бурной овацией были встречены члены 
Правительственной делегации КНР в Ак
товом зале, где состоялось торжественное 
заседание, на котором академик И. Г. Пет
ровский сообщил о том. что на своем по
следнем заседании ученый совет МГУ, от
мечая выдающиеся заслуги Чжоу Энь-лая

Сборник материалов УШ Всекитайского съезда 
Коммунистической партии Китая

Вышний Волочек. 
Тршеотаншая фабрика 
«Парвягская Комму
на» выпускает полотно 
из капрона, ацетата н 
вискозы для техниче
ских и бытовых целей.

Сейчас предприятие 
осваивает новый вид 
продукции — аясурное 
полотно из перлона. 
Для производства его 
устанавливаются спе
циальные жаккардо
вые машины. Из ая̂ ур- 
ного полотна будут 
изготовляться дамское 
белье, гардины.

На снимке: вязаль
щица комсомолка
Л. Виноградова прове
ряет качество ажурно

го полотна, выработан
ного ею за смену.
(Фотохрежика ТАСС).

Обращение коллективов ряда  
московских предприятий ко всем 

работникам промышленности 
и транспорта г. Москвы

Нод руководством Коммунистической 
партии советский народ с большим 
подъемом осуществляет исторические ре
шения XX съезда КПСС. Новые успехи 
хозяйствекного строительства в нашей 
стране говорят о неисчерпаемых силах 
социалистического строя, о решающих 
преимуществах социалистической системы 
хозяйства, обеспечивающей непрерывный 
рост производительных сил страны.

Воодушевленные решениями XX съезда 
партии коллективы московских предприя
тий —  Г го  государственного подшипни
кового завода им. I .  М. Кагановича, за
вода телевизионной аппаратуры, комби
ната твердых сплавов, комбината им. 
Щербакова, пряди.дьно-ткацкой фабрики 
им. Фрунзе, фабрики «Красный Октябрь», 
Московско-окружной ж. д. и электровоз
ного депо Северной ж. д., приложили мно
го усилий к дальнейшему совершенство
ванию производства, автоматизации про
цессов, механизайии тяжелых и трудоем
ких работ, внедрению прогрессивной тех
нологии и повышению квалификации ра
бочих, инженеров, техников и служащих. 
Это помогло им добиться новых успехов 
в социалистическом соревновании: пред
приятия досрочно выполнили государст
венный план 1956 года, превысили зада
ния по производительности труда, улуч
шили экономику производства.

Декабрьский Пленум ПК КПСС призвал 
рабочий класс, колхозное крестьянство, 
советскую интеллигенцию еще шире раз
вернуть социалистическое соревнование 
за выполнение и перевыполнение произ
водственных планов, приложить все силы 
К тому, чтобы с максимальной полнотой 
использовать производственные возможно

сти и резервы каждого промышленного 
предприятия, каждой стройки, всех кол
хозов, МТС и совхозов и на этой основе 
добиться успешного осуществления исто
рических решений XX съезда КПСС.

Горячо одобряя и поддерживая обраще
ние Пентрального Комитета партии в 
трудящимся, коллективы указанных 
предприятий решили на рабочих собра
ниях принять социалистические обяза
тельства по дальнейшему внедрению пе
редовой техники и прогрессивной техно
логии, автоматизации и механизации 
производства, модернизации имеющегося 
оборудования, освоению передового опыта 
лучших предприятий и новаторов с тем, 
чтобы достигнуть нового роста произво
дительности труда и досрочно выполнить 
государственный план 1957 года, ознаме
новать 40-ю годовщину Великой Октябрь
ской социалистической революции новьь 
ми успехами в' борьбе за технический 
прогресс, за дальнейший подъем социали
стической экономики и благосостояния 
трудящихся.

Принимая на себя конкретные обяза
тельства, коллективы предприятий обра
тились ко всем работникам промышленно
сти и транспорта г. Москвы еще шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние за успешное выполнение заданий 
шестой пятилетки, за дальнейший техни
ческий прогресс и совершенствование про- 
изводства, за осуществление намеченной 
XX съездом КПСС программы дальнейшего 
развития социалистической экономики, 
роста материального благосостояния и 
культурного уровня народа.

(ТАСС).

От Комитета по Ленинским премиям в области науип 
и техники при Совете Министров СССР

Комитет по Ленинским премиям в обла
сти науки и техники закончил прием ра
бот на соискание Ленинских премий 1957 
года и в настоящее время рассматривает 
представленные материалы. Одновремен
но Комитет начал прием работ на соис
кание Ленинских премий 1958 года.

В целях обеспечения министерствам, 
ведомствам и организациям условий для 
более глубокого и тщательного отбора 
наиболее выдающихся работ. Комитет бу
дет продолжать прием работ до 1 ноября 
1957 г. Такое удлинение периода приема 
работ освободит министерства, ведомства 
и организации от излишней спешки и 
скопления представляемых работ к концу 
срока приема. Кроме того, систематиче
ское и равномерное поступление работ в 
Комитет на протяжении сравнительно

длительного промежутка времени создаст 
экспертам и членам Комитета более бла
гоприятные условия для изучения работ 
и объективной оценки авторских коллек
тивов.

Работы, представленные после I  нояб
ря 1957 г., будут рассматриваться вме
сте с работами, претендующими на пре
мии 1959 года.

В связи с изложенным Комитет по Ле
нинским премиям в области науки и тех
ники обращается с просьбой начать рабо
ту по подготовке, оформлению и пред
ставлению материалов на соискание Ле
нинских премий 1958 года.

Все материалы следует направлять по 
адресу: Москва, И-51, Неглинная ул^ 
д. 29 /14 .

Ж и лы е дом а д л я  трудящ ихся
От корреспондентов ТАСС

в области международного права, едино
гласно избрал его почетным доктором 
юридических наук. Академик’ Петровский 
вручил товарищу Чжоу Энь-лаю диплом 
о присвоении этого ученого звания. Со 
всех концов зала несутся возгласы 
«ура», здравицы в честь Премьера, в 
честь советско-китайской дружбы.

Декан юридического факультета МГУ 
профессор Д. С. Карев сердечно поздравил 
товарища Чжоу Энь-лая с присвоением 
ему звания почетного доктора юридиче
ских наук Московского университета.

От многотысячного коллектива студен
тов Московского университета посланцев 
КНР приветствовал аспирант А. Зеленин. 
С горячими взволнованными словами при
вета к Премьеру Государственного совета 
КНР обрати-лся китайский студент, слу
шатель четвертого курса географического 
факультета, Ху Цзун-пэй.

Ответную речь, которая неоднократно 
прерывалась аплодисментами, произнес 
товарищ Чжоу Энь-лай.

После печи Премьера Государственного 
совета КНР все присутствующие тепло 
прощаются с членами Правительственной 
делегации Китайской Народной Республи
ки, просят их передать самые наилучшие 
пожелания братскому китайскому народу, 
пожелание дальнейших успехов в его мо
гучем поступательном движении вперед—  
к социализму.

(ТАСС).

В стране все более широкое 
распространение получает строи
тельство жилищ по примеру 
горьковских автомобилестроите. 
лей.

Рабочие и инженерно-техниче. 
ские работники Фрунзенского за
вода сельскохозяйственного ма
шиностроения решили присту
пить к строительству своими си
лами 60 жилых домов по три— 
четыре квартиры в каждом. По
ловина из них будет закончена в 
этом году. Для этой цели уже 
выделены земельные участки. 
Руководство стройкой поручено 
отделу капитального строитель
ства завода.

Невдалеке от станции Магни
тогорск появились первые в го
роде 4 двухквартирных дома из 
шлакоблоков, вооруженные для 
себя-работниками вагонного депо 
Магнитогорского узла Южно- 
■уральскои железной дороги. В 
деревообделочном цехе депо и в 
столярной мастерской наладили 
выпуск оконных переплетов, две
рей, плинтусов. Стоимость квад
ратного метра жилья ниже смет
ной на 140 рублей. Дома общей 
жилой площадью более 10 ты
сяч квадратных метров собирают
ся возвести в этом году рабочие 
и инженерно-технические работ
ники Магнитогорского металлур
гического комбината.

Девятнадцать домов на 96 
квартир решили построить для 
себя рабочие Уральского алюми. 
ниевого завода (Свердловская об. 
ласть).

Коллектив Куйбышевского 
подшипникового завода № 4 по
ставил перед собой задачу по
строить своими силами за два

года тысячу квартир—в 1957 го
ду 200 двухквартирных каменных 
домов и в 1958 году — 300 та. 
ких же домов. Ведется заготовка 
строительных материалов, в це
хах организуется изготовление 
некоторых предметов санитарно
технического оборудования для 
домов. Имеющийся на заводе 
жилищно-строительный цех рас
ширяется. Завод выделяет для 
стройки экскаватор, автокран и 
другие механизмы.

В Тбилиси в этом году намече. 
но построить жилые дома общей 
площадью в 150 тысяч квадрат, 
ных метров — почти вдвое боль, 
ше, чем в 1956 году. Дальней, 
шее развитие получает индиви
дуальное строительство. В прош
лом году площадь индивидуаль
ных домов составила около 18 
тысяч квадратных метров жилой 
площади. В 1957 году трудя, 
щимся выделяется для подобно
го строительства примерно вдвое 
больше земельных участков. В 
городе насчитывается уже 29 
жилищных товариществ, многие 
из которых уже возводят жилые 
дома.

Более двухсот промышленных 
предприятий городов Южного 
Урала решили в этом году 
строить жилые дома своими си
лами. Коллектив Челябинского 
кузнечно-прессового завода со
оружает 24 двухквартирных до
ма. Сто домов намечает постро
ить коллектив Магнитогорского 
метизно-металлургического заво
да. Всего трудящиеся Южного 
Урала решили построить в этом 
году почти пять с  половиной ТЫ
СЯЧ квартир общей площадью в 
165 ТЫСЯЧ квадратных метров.

Государственное издательство полити
ческой литературы выпустило в свет 
сборник «Материалы УШ Всекитайского

съезда Коммунистической партии Китая». 
Тираж сборника 75 тыс. экземпляров.

(ТАСС).

Производство часов для водолазов

Производство часов для водолазов ос
воил Златоустовский часовой завэд (Че
лябинская область). Их механизм заклю
чен в Бодоцепроницаемыи корпус н : де

ржавеющей стали, стрелки и цифры све
тящиеся. Часы выдерживают значитель
ное подводное давление, нормально дей
ствуют на глубине. (ТАСС).
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Мимо этого
проходить нельзя

Идет собрание, яювференщя или дис
пут по интересному, волнующему вопро
су. На трибуне ораторы сменянп друг 
друга. Выступают равные люди. Одни 
говорят спокойно, не торопясь излагают 
факт за фаастом. Другие произносят 
взволнованные, страстные речи. Иные 
говорят с некоторой запальчивостью. Но 
веек их объединяет одсно: искреннее же
лание вскрыть недостатки, уничтожить 
их в зародыше, внести деловые предложе
ния по улучшению практического дела. 
Люди не боятся сказать горькую правду 
о прорехах, о недостатках в работе. Зву
чат разные речи, и все они вливаются в 
могучий хор здоровой, деловой критики.

И очень досадно бывает, когда в этот 
могучий хор ввязывается фальшивый, 
визгливый Г0.1ОС «критивш а». Такой 
«критик» не скажет о замеченном недо
статке сразу, открыто,- честно. Заа1етнв 
недостаток, он будет ходить и потирать 
руки, ожидая, когда недостаток раз
растется, чтобы потом преподнести ето в 
сенсационном плане и  как можно громче 
крикнуть с трибуны.

Подобный демагог о иапгнх трудностях 
и недостатках говорит не для того, что
бы внести деловое Нредложение, а чтобы 
под предлогом критики погромче крик
нуть о наших трудностях, бросить тень 
на честных работников.

Таких «критиканов» наш народ пре
зирает. Они не находят у нас- поддерж
ки. Но нет-нет да и выско’т '  подобный 
«оратор» на трибуну.

На проходившей недавно Бакчарской 
районной партийной конференции с 
ошибочной речью выступил бывший за
ведующий организационным отделом 
райкома партии тов. Климов. Он пытался 
подвергнуть «ревизии» правильные ре
шения райкома ЕНОС, принятые по хо- 
JY выполнения ряда важнейших хозяй
ственных задач. Причем, будучи членом 
райкома КПСС, членом бюро райко
ма КПСС, тов. Климов при обсужде
нии ж принятия решений райкома ЕПСС 
не высказывал тогда своих сомнений и 
замечаний. А на конференции пытался 
охаять некоторые ранее принимаемые 
решения, поставить под сомнение нра- 
вильноеть их. Тов. Климов выступил е 
беспринципной критикой по адресу неко
торых работников района.
■ Пто неправильное, вредное для дела 
выступление получило резкий отпор на 
конференции. Тов. Климов не был из
бран в новый состав ра-йко.ча партии.

Однако не всегда у нас получают рез
кое, принципиальное осуждение непра
вильные и даже демагогические выступ
ления.

Недавно в университете на одном из 
диспутов по вопросам комсомольской ра
боты е невежественной, политически не
правильной речью выступил студент 
Еоломник'ов. Он говорил о недостатках и 
трудностях, имеющихся в университете, 
но преподнес он -их в крикливом топе, 
пытался внести путаницу в ясные воп
росы и договорился до явных нелепо
стей. -Странно, что Еоломкикову не дали 
своевременно отпора, не осудили его 
ошибочное выступление. И уж совсем 
непонятно, почему университетская мно
готиражная газета «За советскую науку» 
предоставила ему трибуну для защиты 
невежественной, политически неправиль
ной точки зрения.

В университете небл-агоно.тучно было 
с освещением отдельных учебных залов. 
Администрация принимала меры (правда, 
дело шло медленно, в работе хозяйствен
ной части университета много крупных 
недостатков). Коломников не посчитал 
нужным поинтересоваться, какие меры 
принимает администрация, каковы при
чины недостатков, кто виноват, а н е о ^ -

Собрание о воспитательной 
работе с учащимися

в  Куйбышевском районе г. Томска со
стоялось собрание актива работников 
школ, техникумов и ремесленных учи
лищ, на котором обсуждался вопрос об 
улучшении воспитательной работы среди 
учащихся.

Собрание актива наметило ряд мер по 
усилению трудового воспитания учащих
ся.

нованно сделал в своей речи, выпад про
тив руководства университета.

К .моменту разговора о свете в уни
верситете были завершены подготови
тельные работы и налажено нормальное 
освещение. И вот «горячие критики» 
расценили это почшоему, приписалн се
бе лавры. «Стопло-де резко выступить, 
и требование наше выполнили».

Нельзя прохо1дить мимо демагогических 
выпадов, беспринципного «критикан
ства», обывательских рассуждений. То, 
что на некоторых факультетских комсо
мольских собра1ниях-диопутах унжверси- 
тета не было дано должного отпора от
дельным демагогам, а некоторые непра
вильные выступления проникли в 
университетскую печать, свидетельст
вует о незрелости некоторых партий
ных и комсомольских 'работников, о при- 
туплеиим у них чувства партий'ности, о 
неум-екии остро, по-партийному отклн- 
каяься на происходящие в жизни про
цессы.

Есть сигналы и из других партийных 
организаций, свадетелвствующие в том, 
что не всегда у нас дается правильная, 
принципиальная оценка неправильным 
выступлением, в которых содержатся 
нездоровые настроения. Член КПСС тов. 
Игнатов из партийной организации ком
бината строительных деталей треста 
№ 97 сообщает, что на недавно прохо
дившем открытом партийном собрании 
беспартийный Савельев в своем выступ
лении допустил оскорбительные выпады 
против отдельных членов партии. Но 
председательствующий на ообраажн член 
партии тов. Никифоров, не призвал к 
порядку Савельева. Никто из выступаю
щих не осудил это выступление Савелье
ва.

Иногда у нас боятся одернуть «Тсри- 
тикана»: каж бы-де не обвинили в за
жиме критики, в нарушении демократии. 
Подобная позиция ничего общего не име
ет с действительной заботой о развитий 
деловой критики и самокритики. Надо 
уметь расценивать, куда направлено вы
ступление, какую цель преследует вы
ступающий, и быть готовым дать всегда 
отпор тем, кто под флагом «Свободы 
критики» пытается опорочить честных 
работников, спекулирует на трудностях 
и недостатках.

Разумеется, нужно внимательно отно
ситься к тем товарищам, которые, пра
вильно говоря о недостатках, в силу раз
ных причин могут допустить в своих вы
ступлениях отде-Льные неточности. В 
здоровом, искреннем критическом выступ
лении эти неточности и ошибки легко 
отсеять. Надо по-товарищески поправить 
товарища.

У нас сурово караются те, кто пытает
ся зажать рот критикующим, заглушить 
справедливую критику.

По каждому деловому критическому, 
выступлению должны приниматься ис
черпывающие меры.'

Но, заботясь о развнтяи здоровой, 
деловой критики, мы не можем прохо
дить мимо нездор'О'Вых настроений, мимо 
тех, кто пытается использовать критику 
в чуждых нашему обществу целях.

Партийные организации должны уси
лить борьбу с проявлениями буржуазной 
идеологии, которые проникают в нашу 
страну из-за рубежа, в частности через 
радио. Есть у нас . еще обыватели, 
которые, наслушавшись передач реа1щй- 
онных буржуазных радиостанции, пере
сказывают содержание., этих передач, 
вольно И.1И невольно становятся раепро- 
ст’ранителямж буржуазной идеологии, 
лжи и клеветы. Однако не всегда у нас 
дается отпор распространителям чуждой 
нам идео.логии, не,всегда остро и обстоя
тельно разоблачаются распространяемые 
буржуазной пропагандой ложь и кле
вета на Советский Союз и страны 
сшщали'стического лагеря.

Партийные организации должны уси
лить идеологическую работу, своевремен
но откликаться на происходящие собы
тия, вести боевую, наступательную про
паганду, и агитацию. Надо терпеливо ве
сти разъяснительную работу в массах, 
вместе с тем решительно разоблачать 
неправильные высказывания, не либе
ральничать с теми, кто пытается внести 
путаницу в ясные вопросы.

М. МАЛЬЦЕВ.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ 
В МЕСТНЫЕ 'СОВЕТЫ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

В е ч е р  О Мг 
в аги тп ун кте

Агитпункт находится в читальном зале 
клуба .лесоперевалочного комбината,

В первые же дни после опубликования 
Указа о проведении выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся двери агит
пункта вновь открылись перед избирате
лями.

Здесь в просторном и уютном помеще
нии имеются необходимая литература для 
избирателей и агитаторов, свежие газеты 
и журналы. На стенах— ^лозунги, транспа
ранты, монтажи по пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР, про
изводственные показатели работы лесопе
ревалочного комбината, Доска почета пе
редовиков.

Каждый вечер в агитпункте читаются 
лекции, доклады, проводятся беседы, кон
сультация. 8 января проведено совеща
ние, на котором агитаторы ознакомилась 
с формами и методами агитационной рабо
ты в период избирательной кампании. В 
дальнейшем такие совещания будут про
водиться еженедельно.

Для избирателей будет дано несколько 
концертов художественной самодеятельно
сти. Сейчас готовится вечер молодых из
бирателей, впервые участвующих в вы
борах.

П. ШЕВЧЕНКО, 
заведующий агитпунктом 

рабочего поселка Черемошники.

Совещание руководителей 
агитколлективов

Бюро Вокзального райкома ЕПСС ут
вердило мероприятия по подготовке к 
выборам в местные Советы депутатов 
трудящихся.

Проведено жнетруктивнюе совещание 
руководителей агитколлективов. С докла
дом о задачах партийных организаций в 
подготовке и проведении выборов в мест
ные Советы депутатов трудящихся вы
ступил секретарь райкома партии тов. 
Грановееов.

В поисках 
аги тпункта

Прочитав Указ Президиума Верховного 
Совета РСФСР о выборах в местные Со
веты, я решил ознайомиться с Положе
нием о выборах.

3 января я отправился на поиски 
агитпункта и был рад, когда недалеко от 
д(1ма на здании научной библиотеки гос- 
университета увидел вывеску «Агит
пункт». Однако, Как выяснилось, здесь, 
кроме вывески, ничто не говорило об 
агитпункте.

Я подождал несколько дней, а 8 янва
ря пошел в Дом офицеров. Здесь также 
уже висела вывеска «Агитпункт», но по
мещение еще не было оборудовано. То же 
самое пришлось мне наблюдать и в агит
пункте, расположенном в пошивочной ма
стерской 2.

В политехническом институте агит
пункт оказался на замке. В научной биб
лиотеке агитпункт в этот день оказался 
открытым. Но, кроме двух старых журна
лов, лежащих на столе, здесь ничего не 
бы^о. Так, до сих пор я еще не смог оз
накомиться с Положением о выборах в 
'Местные Советы депутатов трудящихся.

Пора, наконец, по-настояЩеМу органи
зовать работу всех агитпунктов.

Е. МИРОНОВ, 
избиратель.

Л ещ иа для сельского 
населения

в  связи с подготовкой к Международ
ному геофизическому году профессор 
Томского университета Г. Г. Григор про
читал для населения с. Шегарки не
сколько лекций. В Доме пионеров и ки
нотеатре он выступил G лекциями на 
темы; «Открытия советских ученых», 

' «Природа Антарктики» и другими.

Москва. Испытательная стан, 
ция — один из важнейтнх уча
стков производства ва заводе 
•«Изолятор». Здесь испытывают, 
ся все крупногабаритные Масло- 
иаполнсиИые изоляторы, пыиус. 
касмые заводош, а также Прове, 
ряются разрабатываемые вводы 
и изоляторы высокого вапряже. 
ввя (от 110 до 400 киловольт) 
для линий электропередач и 
трансформаторов строящихся 
гидроэлектростанций, ведутся нс. 
следовательские работы по опре. 
делению электрической прочно, 
сти высоковольтных изоляторов.

На снимке: общий вид испы
тательной станции.

(Фотохроника ТАСС).

ПРИВЕТ ТОМИЧАМ
от китайских друзей

-к к

Спасибо за помощь
в адрес коллектива завода «Сибэлек- j скую помощь. Продукция вашего завода 

тромотор» от работников завода спецста- нас удовлетворяет. Сна кмзет большое 
лей в г. Фулаердзи (Китай) пришла телС- значение для строительства социализма в 
грамма. В ней говорится: «Выражаем вам 1 нашей стране. Желаем больших успехов 
всем сердечную благодарность за брат- ' в новом году».

Письмо от китайских артистов
в  сентябре прешлого года в г. Томске 

побывали артисты китайского ансамбля 
песни и танца городов Порт-Арт^'фа и 
Дальнего. Томичи тепло встретили вон- 
'Церты китайских гостей. На днях редак
ция газеты «Красное Знамя» получила 
письмо от артистов этого ансамбля. Вот 
что пишут каши китайские друзья.

Дорогие товарищи!
Ушел незабываемый 1956 год. В 

этом году мы, артисты китайского ан. 
самбля песни и танца городов Порт. 
Артура и Дальнего, побыва.ли на ва
шей великой социалистической Роди
не — в СССР.

Пример советского народа в строи
тельстве коммунизма, сердечный прием

нас трудящимися СССР, в том числе 
вашего города, оставили у нас глубо. 
кое впечатление и стали силой, кото, 
рая помогает нам идти вперед.

В это время, когда все миролюби. 
вые трудящиеся во всем мире встре
чают новый, 1957 год, мы, коллектив 
ансамбля, поздравляем вас и всех тру
дящихся города Томска с Новым годом 
и желаем вам в 1957 году новых ус. 
пехов в деле защиты мира во всем ми
ре и в коммунистическом строитель
стве!

Артисты китайского ансамбля песни 
н танца городов Порт-Артура и Даль
него.

Ю н ы е
---------- □ □ □ -

к о н с т

Юные конструкторы Шегарсвой сред
ней школы готовятся к районной и об
ластной выставкам детского творчества.

Учащиеся старших классов Саша Аб- 
рамочкин, Айвар Спродие и Эдгард Баума
нне сконетр^шровали приемники, а бра-

р  у К Т О р ы

тья Батраковы и Кулеш сделали Н'Одели 
летающих сааг'олетов.

На общешкольный смотр достижений 
юных изобретателей и KOiBCTpyKTopoB 
представлен'О более двадцати экспонатов.

Отклик на статью старого коммуниста 
Ф, ГУРСКОГО У Ч И Т Ь С Я  И Т Р У Д И Т Ь С Я

С КОМСОМОЛЬСКИМ ОГОНЬКОМ!
29 декабря мы прочитали в га

зете •«Красное З'намя» статью ин- 
женера-технолога Ф. Рурского 
«Служить своей Родине». Вопро
сы, затронутые в этой статье, вол
нуют и интересуют наше студен
чество, поэтому Мы и решили на
писать это письмо.

Мы вполне согласны с Ф. Г ^ -  
ским, что советское студенчество 
•— народ бодрый, жизнерадост
ный и дел интересных у него 
много. Но, действительно, к со
жалению, встречаются среди нас 
отдельные нытики. Сидит этакий 
здоровый детина, зевает и гово
рит:

— Что-то, братцы, скучно 
мне...

Конечно, будет скучно жить, 
если ничего не делать. Й глав
ное, возмущает то, что вот такой 
Нытик, демагог, мешает порой 
заниматься делом другим. А что 
касается его самого, то это са. 
мый отъявленный бездельник. 
Приведем пример. Выступает в 
университете один такой студент 
Соловьев на диспуте, говорит 
много о скуке, а когда ему Зада
ли вопрос; «Скажите, как вы учи
тесь?» — он с пафосом и дрояшю 
в голосе ответил: «Вы хотите 
знать, почему я получил двой
ку?».

Объяснить же. почему получил 
двойку, он не поЯ{елал. После Та
кого оборота Дела его «оратор
ский пЫл» сразу угас. Присутст
вующим стало ясно, что на самом 
деле он — фразер.

Порой некоторые молодые лю
ди забывают, какой ценой бы
ло завоевано нашим народом ка- 
ffijHpeecH нам простым и естест
венным право бесплатно учиться. 
Недаром поэт М. Рыльский в 
письме к студентам Украины 
пишет, что наше поко.ление вос
принимает это право как долж
ное, как то, что и солнечные лу
чи и воздух бесплатны. А ведь 
39 лет тому назад дети рабочих 
и крестьян не смели и Мечтать, 
чтобы получить не только выс
шее. но даже среднее образова. 
ние.

Наши отцы и деды под руко
водством Коммунистической пар
тии завоевали для нас право на

образование, свободную, счаст
ливую жизнь. Мы должны рабо
тать так, чтобы следующему по
колению жилось еще лучше.

Мы обязаны всегда помнить о 
том, что молодежь— будущее на
шего государства, что перед ней 
стоят большие и ответственные 
задачи — бороться за построение 
коммунизма в нашей стране.

Некоторые студенты считают, 
что в работе комсомольцев стар
шего поколения «была романти. 

ка», а сейчас ее будто нет. Они 
ошибаются. Наша эпоха — геро
ическое время борьбы за постро
ение коммунизма. Труд каждого 
Советского патриота одухотворен 
великими идеями вашей Комму
нистической партии, идеями марк
сизма-ленинизма. Наш народ —- 
народ-герой, строитель комму
низма. Мы — верные сыны на
рода. Наш советский патриотизм, 
служение своему народу выра
жается и во всей нашей по
вседневной жизни, когда дела
ешь какое-нибудь кропотли
вое, даже «незаметное» дело, а 
потом видишь, что результаты 
твоего труда принесли большую 
пользу обществу. Кажется, буд
ничное, повседневное дело — 
учеба. Ходишь на лекции, сдаешь 
экзамены и зачеты, пишешь К5Ф- 
совую, дипломную работы, чи
таешь много различной литерату
ры. И за всеми этими будНйчйы- 
ми делами стоит большая, пре
красная цель — получить знания, 
необходимые для народа, приме
нить эти знания на стройках, на 
заводах, колхозных полях, в шко
лах. Сознание этого освещает и 
наши студенческие будни, делает 
нужной и важной повседневную 
работу.

А разве не овеяны подлинной 
романтикой славные дела студен
ческой молодежи на уборке уро
жая на целинных землях? Когда 
партия и правительство сказали, 
что требуется помощь молодежи, 
боЛёе 600 комсомольцев Наш%го 
университета поехали в колхозы 
и совхозы на целинные земли. 
140 человек из них награждены 
значком «За освоение целинных 
земель» и почетными грамотами.

Немало у  нас интересных, вол

нующих дел, возможностей при
менить свои силы, принести боль
шую пользу.

' Многие студенты нашего уни
верситета вед.ут кружки в шко
лах, читают лекции, работают аги
таторами среди населения. А не
давно несколько студентов-литера- 
торов побывали в Бакчарском, 
13ырянс'коМ, Моштаиовском, Том
ском районах. Они прочли лекции 
для населения. Лекции эти были 
прослушаны с большим интере
сом.

Студенты-биологи предложили 
взять шефство над зшиверентет- 
ской рощей. Студенты-радиофизи
ки ретййли радиофицировать об
щежития и корпуса университета 
и поставить свой радиотрансля- 
цио’ниый узел.

Много у студентов увлекатель
ных дел в нашей общественной 
работе, в охране общественного 
порядка, В благоустройстве и 
строительстве города, художест. 
венной самодеятельности.

Да если еще человек занимает
ся спортом, интересуется музыкой 
и искусством, то скучать ему не 
придется.

Правильно тов. Гурский пишет 
в своей стать© о том, что нам 
есть с кого брать пример. Дея
тельность нашей Коммунистиче
ской партии — образец безза
ветного служения народу. Мы 
долнМы знать и умножать герои
ческие дела комсомола. Нужно, 
чтобы наша молодежь чаще 
встречалась с людьми старшего 
поколения, участниками Великой 
Октябрьской социалистической 
революции, строительства социа
лизма. Необходимо устано
вить тесную, постоянную связь с 
производством, с рабочими. Это 
принесет нам большую пользу.

Мы заверяем старших товари
щей, что будем достойными сы
нами и дочерьми своего народа. 
Мы, студенты, живем интере
сами своего народа, принимаем 
активное участие в общественной 
жизни вуза и города, стараемся 
принести как можно больше поль
зы Родине. На это мы направим 
всю свою энергию, весь комсо
мольский задор.

Г. ЕПОНЕШНИКОВА,
B. ИВАНОВ,
C, ГОФМАН,

студенты Томского университета.
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}■На производственные темы

б1 ьшой резерв  роста
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ

ТРУДА
•s j < 1 >

л. БУДНИЦКИЙ,
главный инженер Томского 

завода режущих инструментов
О

Декабрьский Пленум ПК КПСС перед 
работниками промышленности поставил 
боевую и ответственную задачу —  при 
определении производственных заданий 
исходить из необходимости повышения 
активности трудящихся масс в разработ
ке планов и в борьбе за их успешное вы
полнение и перевыполнение.

Активность трудящихся проявляется 
сейчас очень ярко в мероприятиях по пе
ресмотру норм, которые направлены на 
дальнейшее повышение производительно
сти труда, снижение себестоимости про
дукции, повышение ее качества. Работни
ки промышленности должны приложить 
максимум усилий к тому, чтобы пересмотр 
норм, замена опытно-статистических, норм 
сопровождались борьбой за дальнейший 
технический прогресс, как одно из.ое- 
дэвных условий повышения производи
тельности труда.

В результате крупных изъянов в суще
ствующей тарифной системе и практики 
нормирования на нашем заводе, да и на 
1 № отовш  ffipyxax предприятиях .была

принижена роль технического нормирова
ния, допущено преобладание опытно-ста
тистических норм, большие недостатки в 
организации труда и заработной платы. 
Сильно снизился удельный вес сдельной 
оплаты за основную работу; высококва
лифицированные рабочие зарабатывали 
иногда меньше станочников с низкими 
разрядами. Преобладание опытно-стати
стических норм привело также к тому, 
что на заводе стали уделять мало внима
ния разработке и внедрению наивыгод
нейших режимов резания металлов, а так
же путям снижения вспомогательного 
времени.

На заводе режущих инструментов из 
14.570 норм —  2.900 расчетно-техниче
ских. Режимы резания отработаны и ут
верждены на 25 процентов металлорежу
щих станков.

Для того, чтобы внедрить расчетно-тех
нические нормы и устранить недостатки 
в нормировании труда я  заработной пла
ты, на заводе необходима большая работа. 
Сейчас в цехах проверяются и назнача
ются наивыгоднейшие режимы резания, 
проводится хронометраж, ведутся фото
графии рабочего дня, рассчитываются тех
нические нормы. Отработаны и про
верены режимы резания на токарном и 
фрезерном участках цеха сверл, на фре
зерном участке цеха фрезеров и частично 
на фрезерных полуавтоматах цеха мет
чиков.

Назначение правильных режимов обра
ботки и их практическая проверка —  
очень трудоемкая часть подготовки 
расчетно-технических норм. Поэтому для 
того, чтобы повысить режимы резания, 
технологам необходимо дальше совершен
ствовать конструкция режущих инстру
ментов. Следует заменить конструкцию 
фрез на фрезеровании квадратов метчи- 
Ш ,  внедрить фасонщые фрезц дри обра

ботке концевых фрез в цехе нестандарт
ного инструмента, испытать новые кон
струкции со специальной заточкой сверл 
в цехе плашек, применить фрезерова
ние одновременно двщ я фрезами при об
работке канавок и затылка биметалличе
ских червячных фрез в цехе фрезеров и 
т. д. Пока эта работа ведется очень мед
ленно.

Внедрение расчетно-технических норм 
требует улучшения организации про
изводства и.' в первую очередь, лик
видации простоев, обеспечения рабочих 
мест всем необходимым. Поэтому нужно 
тщательно изучить непроизводительные 
потери рабочего времени, выявить их 
причины и устранять их.

Для того, чтобы уменьшить простои, 
мы создали в ряде цехов кадры подмен
ных рабочих, они работают на 5— 10 
операциях. Для них разработана стиму
лирующая система оплаты труда. Перед 
нами стоит задача —  создать хорошие 
кадры подменных рабочих во всех цехах 
завода.

Для того, чтобы укрепить организацию 
производства, заготовительный и свароч
ный цехи слиты Б один, укреплено его 
руководство. Это должно гарантировать 
бесперебойное и нормальное снабжение 
цехов заготовками. Уточняются вопросы 
оперативного планирования. Однако в ра
боте заготовительных цехов много недо
статков.

Конечная цеуь упорядочения нормиро
вания труда и'зацаботной платы —  по
вышение производительности труда. Для 
того, чтобы увеличить выпуск продук
ции, необходимо улучшить организацию 
трУда на базе полного использования 
имеющейся и внедрения новой, передовой 
техники. На заводе режущих инструмен
тов в основном закончена замена токар
ных полуавтоматов выпуска 1931 года 
отечественными токарными полуавтома

тами выпуска 1955— 1956 годов. Цехи 
сверл и метчиков пополнены современны
ми круглошлпфовальными и бесцентро- 
вешлифовальными станками; цехи фрезе
ров и нестандартного инструмента —  
фрезерными станками. В цехе нестандарт
ного инструмента заменены токарные 
станки. В заготовительном цехе внедрены 
три отрезных полуавтомата с гидрозажи
мом.

Внедрение нового оборудования повы
шает производительность труда. На ста
рых стайках «Шток», например, норма 
на отрезку заготовок сверл диаметром 40 
миллиметров —  68 штуК в смену, на 
станках завода «Красный пролетарий» —  
на 40 процентов выше.

Однако из-за недостатков в нормиро
вании груда есть и грубые ошибки. В це
хе метчиков на новых станках для фре
зерования канавок режимы резания ие 
были отработаны. Поэтому минутная по
дача на старых и новых станках одина
кова '—  75 миллиметров в минуту. На 
новом станке обрабатывается одновремен
но 6 изделий вместо 5 штук. Норма в 
смену на старом станке 512 штук, на но
вом —  180 штук. Это пример несерь
езного отношения к внедрению новой тех
ники.

На заводе делаются некоторые шаги 
для автоматизации производства.

В сентябре в цехе метчиков на двух
трех бесцентровошлифовальных станках 
были поставлены бункерные автоматиче
ские загрузочные • приспособления при 
шлифовке на проход. Раньше работ
ница закладывала каждую заготовку в 
станок, теперь это делает автомат. Работ
ница успевает обслуживать другой ста
нок. Она периодически заполняет бун
кер, проверяет размеры изделий и под- 
налаживает, если нужно, станок. В меха
нической мастерской технологической ла

бораторий изготавливаются еще два ав
томатических устройства на другие бес
центровошлифовальные станки для более 
крупных и более мелких изделий. Начато 
изготовление автомата для загрузки бес
центровошлифовальных станков цри врез
ном шлифовании. Такая конструкция ав
томата для загрузки принята • нами как 
типовая, и технический отдел завода на 
этой базе проектирует автоматизацию ря
да операций.

Изготовлен бункер на реэьбонакатном 
станке. Конструктор тов. Михеев, разра
батывая автоматизированную загрузку 
резьбонакатного станка, несколько модер
низировал станок и внедрил клеймение 
мелких метчиков на этом же станке.

Наш завод в 1955 и 1956 годах вел 
выпуск сверл по новой технологий —  
путем секторного проката и завивки. Рас
ход мета.дла на сверло снизился на 20 
процентов, но себестоимость изготовления 
сверл по новой технологии пока выше, 
чем по старой технологии. Для того, что
бы это ликвидировать, решено повысить 
пропзводиге.1 ьность труда на операциях 
обработки сверл. Прежде всего, надо соб
рать это производство в один цех (сейчас 
оно в разных местах), смонтировать но
вые станки. Получено и будет монтиро
ваться оборудование для поперечного про
ката сверл: один прокатный сТан заме
нит 15 фрезерных автоматов. Прокатный 
стан монтируется в комплекте с высоко
частотным генератором мощностью 100 
киловатт.

Коллектив завода большое внимание 
уделяет модернизации станков. По пред
ложению начальника ремонтного цеха 
тов. ЕлывОва и механика тов. Локтионо
ва модернизированы и восстановлены ма
газины на двенадцати фрезерных автома
тах в цехе сверл. Это высвобождает трех

рабочих. Но, не все благополучно с мо
дернизацией оборудования. Например, 
конструкторское бюро отдела главного 
механика из 24 станков не дове.ю до за
вершения ни одного.

Коллектив завода не выполнил плана 
технических мероприятий.

На московском заводе «Фрезер» ножи 
для сборных фрез обрабатываются на 
Протяжном станке одновременно по два, 
а у нас по одному. Из-за неудовлетвори
тельной работы технологического бюро 
цеха нестандартного инструмента в цехе 
долгое время ряд специальных фрез фре
зеруется за две операции вместо одной, 
не используегся имеющееся в цехе при
способление для одновременной обработки 
трех фрез. Хуже других выполняют тех
нические мероприятия цех метчиков, от
дел главного механика.

Наш завод отстал по внедрению пнев
матики. Сейчас монтируются два допол- 
ните.дьных компрессора, проложены воз
духопроводы, сделаны вводы сжатого воз
духа в основные цехи, .приобретаются 
трубы для разводка сжатого воздуха к 
станкам. По joiibiry завода «Сибэлектро- 
мотор» разрабатываются типовые копст- 
пукции пневматических приспособлений. 
Внедрение пневматики не только облег
чит труд, но и сократит вспомогательное 
время На ряде Фрезерных, токарных и 
других операций.

Завод режущих инструментов, в 1956 
году не выполнил плановых заданий по 
технико-экономическим показателям, 
том числе по производительности груда. 
Внедрение расчетно-технических норм, 
устранение ошибок в организации зара
ботной платы, внедрение организационно
технических мероприятий —  это путь' 
роста производительности труда. Коллек' 
тив завода будет настойчиво работать над 
решением этих задач, , -  -
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Томский маномет
ровый завод.

На снимке—передо
вые работницы меха
нического участка це
ха № 4 револьверщи
цы (слева направо) 
Анна Рожкова и Нина 
Марьенко, они смен
ные нормы выполняют 
на 220—250 процен
тов. За прошедший 
год выполнили по две 
годовых нормы.
Фото Ф. Хитринезича.

По npHEiaepy еаеханнзаторов Дона
Хорошо потрудиигсъ в IV квартале ме- 

ханизаторы Баткатской МТС Шегареко- 
ро района. Опережая график, они сверх 
задания высококаиествевпм отремонтиро
вали восемь гусеничных тракто;ров и 
несколько плугов, культиваторов и сея
лок. Их успеху содействуют уз.товой ме
тод ремонта, реставрация деталей и пш- 
роко развернутое социалистическое со
ревнование.

Сореввоватшем здесь охвачены меха
низаторы всех 17 узлов. Почти 95 про
центов механизаторов, запятых на ре
монте, систематически перевыполняют 
сменные задания.

Впереди соревнующихся идут слесари 
тт. Маршев, Бессонов, Синяев, Синегу- 
бов. Они -ежедневно дают по две и более 
норм. На 150— 170 процентов выполня
ют задания токари тт,. Макаров, Бука, 
Еалнынь и другие.

Когда радио принесло весть о слаовнъгх 
делах механизаторов Дона, обратившихся 
ко воем механизаторам страны с дризы-

вом развернуть социалистическое оорев- 
нование за всестороннюю подготовку к 
весеннему севу, баткатцы откликнулись 
на призыв.

—  Соревнование —  испытанный ме
тод высокопроизводительного труда, —  
сказал заведующий мастерской тов. Ки
риллов. —  Мы не можем стоять в сто
роне от него.

Его поддержали кузнец Гашвов и мно
гие другие производственники. Тут же 
ремонтники детально обсудили все плюсы 
и минусы в своей райоте и решили день 
выборов в местные Советы— 3 марта —  
ознаменовать досрочным завершением ре
монта тракторов. К первому апреля ре
шено подготовить прицепные орудия, а 
к 1 мая отремонтировать комбайны и все 
другие уборочные машины, сэкономить 
средств один процент к лимитной стои
мости ремонта, помочь в<1елуживаемым 
колхозам в своевременном выполнении 
плала зимних алромероприятий.

К. АНДРЕЕВ.

Ежедневный боевой листок
По инициативе партийной организа

ции в Еалтайском леснромхозе начал 
выходить ежедневный боевой листок. 
Для выпуска его создана редколлегия из 
7 человек. В листке подводятся итоги 
работы коллектива леспромхоза ж от
дельных бригад,. рабочих за день, отме
чаются положительные и критикуются 
отрицательные факты.

В очередном, десятом номере, напри
мер, рассказывается о плохой погрузке 

^древесины  на верхнем складе. Здесь же 
 ̂ критикуется начальник Ларпнского ле

сопункта тов. Мамутов, который не 
устранил нарушения трудовой дисцип
лины со стороны отдельных рабочих и 
вместо организация работ уехал за сеном 
для личного хозяйства.

В том же листке сообщается о лучших 
образцах труда. В числе передовиков от
мечаются шофер тов. Подоеенов, бригады
по раскряжевке и штабелевке леса на 
верхнем складе тт. Пуджа, Морева, Бо
ровика, бо.тее чем в полто>ра раза пере
выполнившие дневное задание.

С п о р т

Соревнование лыжников Сибири
в  воскресный день 13 января 

в окрестностях города Томска, 
на лыжной'базе ДСО «Спартак», 
расположенной в живописной ме
стности, встретятся в спортивной 
борьбе сильнейшие лыжники Си
бири.

Общекомандное первенство бу
дут оспаривать сборные команды 
Новосибирска, Омска, Краснояр
ска, Кемеровской, Омской, Том
ской и Новосибирской областей. 
Алтайского и Красноярского 
краев.

Соревнования сибирских лыж
ников давно приняли традицион
ный характер. Первая встреча 
состоялась в г. Красноярске в 
1948 году и закончилась победой 
красноярцев. В семи последую
щих встречах шесть раз победу 
одерживали томские лыжники и 
один раз — новосибирцы.

В числе участников состязания 
этого года—много опытных споот- 
сменов, не раз выходивших побе
дителями личного первенства в 
гонках и различных видах горно
лыжного спорта. Омские лыжни
цы—мастер спорта СССР Евге
ния Зябкина и победительница 
состязаний 1955 г. Анна Аброс- 
кина—встретят достойных сопер

ниц в лице томской спортсменки 
Л. Кошкаровой и красноярки 
Ивановой, которые выиграли 
первые места в гонках на 5 и 10 
километров в состязаниях прош
лого года.

В числе мужчин.гонщиков —* 
известные томские спортсмены 
мастер Спорта В. Толмачев, чем
пион общества «Локомотив» 
П. Шабанов и их неизменный 
соперник и товарищ по команде 
Владимир Иванов,

Среди горнолыжников — чле
ны сборной команды СССР то
мичи Николай Тетерин, Арнольд 
Томашич, Дмитрий Карташев, 
чемпионка Сибири 1956 г. Алек
сандра Лебедева и ветеранка 
слалома — победительница со
стязаний 1948 — 49 гг. Мария 
Ермилова.

Состязания по многообразной 
программе лыжного спорта прод
лятся четыре дня и закончатся 
16 января. Команды, занявшие 
первые три места в гонках на 
дистанции, получат право на 
дальнейшее участие в финале 
первенства РСФСР, который со
стоится в Свердловске.

В САЛНИС.

XI сессия Генеральной А ссамблеи ООН
У т р е н н е е  п л е н а р н о е  з а с е д а н и е  9  я н в а р я

НЬЮ-ЙОРК, 9 еттаря. (ПОС). По 
иастоянию делегации США Геяералыгая 
Ассамблеи сегодня вновь вынуждена бы
ла вошра.титься л обсуждению так назы
ваемого венгефского вопроса. Желая ожи
вить шумиху вокруг вопроса о положе
нии в Венгрии, где воссшаношлена ноф- 
мальная обстановка, и заодно отвлечь 
внкиаБше Ассамблеи от находящихся на 
ее рассмотрении важных вопросов, США 
при поддержке Англии, Франции, Испа
нии, Филишштн, Сальвадора, Чили и не
которых других стран внесли очередной 
проект резолюции по этому вшросу-

Посжолъку прежние их нопшжи вме
шательства во внутренние дела Венгрии 
не имели успеха, авторы нового проекта 
резолюцкп прибегли к  новой уловке. 
11овторяя пре:кнгою клевету по адресу 
Венгерской Народной Республики и Со
ветского (]оюза в связи с подавлением 
Еонтрреволгоцжониого заговора в Венг
рии, авторы нового проекта резолюции 
предлагают создать специальный во^гитет 
для допроса бежавших из Венгрии поли
тических и уго-ловных преступников и 
других отщепенцев.

На утреннем заседании е «обоснова
нием» указанного проекта резолюции 
выступили представители США, Ирлан
дии и Таиланда,

Не располагая кажапш-либо новыми 
арг^тгентааси, представители этих стран 
клевета.та на Венгерскую Народную Рес- 
пуб.тику, Советский Союз и весь социа
листический лагерь. Стремясь во что бы 
то ни стало втянуть ООН в оргапизуе^ 
мый Соединенными Ш татам  крестовый 
поход против стран социалистического 
лагеря, предеганитель США Лодж в сво
ем ' выступлении требовал, чтобы ООН 
«не ослабляла» внимания к положению 
в Вемрии. Лицемерно обвиняя Ввнгрнго 
и Советский Союз в нарушении прав че
ловека, «подав.тении свободы» и т. д., 
представитель США и вторившие ему 
делегаты Ирлавдии и Таиланда настаи- 
Bajra на вмешательстве ООН во внутрен
ние дела Венгерской Народной Республи
ки. Ирландский делегат признал, что но
вая американская затея «принесет мало 
пользы венгерскому народу». Тем не ме
нее он присоединился в внесенному по 
иннцпативе США проекту резолюции.

С обстоятельной речью, вскрывшей 
причины и цели новой ш ум хи  вокруг 
венгерского вопроса, выступил глава со
ветской делегации В. В. Кузнецов.

Подробно остановившись на подрыв
ной деятельности США против Венгрии 
и друпгх стран ооциа.тйстического лаге
ря, В. В. Кузнецов привел много фактов, 
свидетельствующих о том, что некоторые 
военные и политические деятели США 
почти открыто рекламируют свою при
частность к организации кровавых собы
тий в Венгрии. Он отметил, что подрыв
ную антивенгерскую деятельность со 
стороны официальных органов США 
нельзя скрьпь никакими фальшивыми 
р еч ам  и провокационными резолюция
ми. В. В. Кузнецов обратил внимание 
Ассамблеи на то, что определенные кру
ги США продолжают попытки вмеша
тельства во внутренние дела Венгрии и 
подстрекают контрреволюционные эле- 
мехггы про‘И1в Венгерской Народной Рес
публики.

Нетрудно пояятч., сказал советский де
легат, что преяставители США, высту
пая против народнотдемократичесЕого 
строя в Венгрии, стремятся лишить вен
герский народ з-аиоеванных им дсшокрз- 
тпческих прав и воссташювять власть 
кучки оголтелых контрреволюционеров—  
бывших фашистских деятелей, выбро
шенных из страны народом. По-видимо
му, не случайно, продолжал В. В. Куз
нецов, делегация США в (ЮН заняла 
отрицательную позицию в отнопюнии 
разрабатываемой в настоящее время кон
венция о правах человека. Представите
ли США производят определенный на- 

'жнм на делегации, чтобы сорвать подго
товку этого важного документа. Указав, 
что этому не приходится удивляться, 
представитель Советского Союза подчерк
нул, что свои отношения с другим  го
сударствам правящие круги США стро
ят на принципах грубого попрания их 
суверенных прав. Разве не об этом, на
пример, сказал В. В. Кузнецов, свиде
тельствует провозглашение новой докт
рины о политике США на Среднем и 
Ближнем Востоке. Кому не ясно, что в 
дашиш случае речь идет о планах ис
пользования вооруженных сил США для 
подавления антиколоиизаторсиого нацио
нально-освободительного движения для 
того, чтобы помочь монополиям США 
прибрать к рукам богатства этих стран 
и под фальшивым предлогом заполнения 
будто бы образовавшегося «вакуума» на
вязать арабским народам колониальное 
господство США. Надо быть простаком, 
чтобы не понять, что такая политика 
США является политикой империалисти
ческой экспансии, отвечающей интере
сам кучки аксллуататоров и колонизато
ров разных мастей, которые наживаются 
на угнетении народов и боятся выхода 
на историческую арегву народов Азии и 
Африки.

Глава советской делегации подробно 
остановился на поездке вице-президента 
США Никсона в Австрию, показав- на 
многих примерах, что цель этой поездки 
заключалась в том, чтобы . оживить 
контрроволюцию в Ве>нгрии.

Отметив, что после возвращения Ник
сона в США усилилось распространение 
раз.гичного рода небылиц и вымыслов о 
положении в Венгрии, В. В. Кузнецов 
указал, что определенным американским 
Кругам, видимо, трудно примириться с 
тем, что авантюра с контрреволюцион
ным переворотом в Венгрии, оплаченная 
средствами американских налогоплатель
щиков, с треском провалилась. Мы мо
жем только сказать вдохновителям и ор
ганизаторам крестового похода против 
согщалистических стран, против мира и 
прогресса, заявил В. В. Кузнецов, что 
их усилия тщетны. Пусть не тешат себя 
ложными иллюзиями. В.месте с тем, ска
зал да.дее В. В. Кузнецов, миролюбивые 
народы не могут и не должны забывать, 
что реакционные силы продол-жают свое 
преступное дело, чтобы помешать побе- 
допоепому движению социализма. Мы 
твердо убеждены, что если силы мира и 
прогресса будут б,дительными и сплочен
ными, то они всегда отразят козни и 
происки врагов мира и свободы, народов. 
Что касается Венгрии, то венгерский 
народ убедительно доказал, что никакие

Бандитский н алет на С о в етск о е  
посольство в Ф Р Г

БОНН, 9 января. (ТАСС). 7 января 
ночью был совершен налет на Совет
ское посольство в ФРГ. Группа при
бывших на автомашинах бандитов вы
била камнями множество стекол в ок
нах посольского здания и находящего
ся рядом с ним клуба. Обращает на 
себя внимание тот факт, что полицей
ский наряд оказался у здания Совет
ского посольства с большим опозда
нием — через 40 минут после нападе
ния.

Пользуясь безнаказанностью, бан
диты повторили свою вылазку на сле
дующую ночь, они снова выбили не
сколько стекол в здании клуба.

В настоящее время в Западной Гер
мании не утихает антисоветская пропа

ганда, в которой принимают активное 
участие, в частности, высокопостав
ленные лица, в том числе и министры. 
Поэтому бандитский налет на посоль
ство СССР в ФРГ нельзя рассматри
вать. как явление чисто случайное. 
Оно является проявлением действия 
тех сил в Западной Германии, которые 
стремятся к ухудшению отношений 
между ФРГ и Советским Союзом.

Временный поверенный в делах 
СССР в ФРГ С. М. Кудрявцев посе
тил статс-сенретаря федерального ми
нистерства иностранных дел Халь- 
штейна и заявил ему протест, потребо
вав привлечь к ответственности орга
низаторов и участников налета и обес
печения безопасности Советского по
сольства и его сотрудников.

шигьмжи ддохвовятедой путча, нижажое 
пеяйтовство мировой реакции и ее аген
тов яе смогут воспрепятствовать ему 
укреплять свое нофодно-демовратическое 
государство, трудиться над созданием ус
ловий для дальнейшего подъема акошь 
миии я  культуры в своей стране.

Далее глава советской делегация под
черкнул, что в этих условиях реакцион
ные к р ^  стремятся к тому, чтобы вы
звать новые смуты, не дать заглохнуть 
провокационной аяшшенгерской кампа
нии. Иншираторы новой резолюции, 
предлагающей создать комитет для допро
са бежзвшргх из Ве1нтрии политических и 
уголовных преступни1н>в и других лиц, 
участвовоюшнх в антивенгережой дея
тельности, добива»5тея того, чтобы ООН 
занялась использованием против (XXJP и 
Венгрян отщепенцев, политических и 
уголовных гареступняков. Эта новая по
пытка вмеопагельства во Бнутре1нние де
ла Венгрии, сказал далее В. В. Кузне
цов, противоречит духу ж букве Устава 
ООН. ()на свидетельствует лишь о том, 
к каким низкопробным методам вынуж
дены прибегать инспираторы путча в 
Венгрии, получившие предметный урок 
от венгерского народа ж потероевшже 
провал в своей коварной затее.

(Зовершенло ясно, что создание Гене
ральной Ассамблеей комитета, ставящего 
своей целью вмешательство во внутрен
ние дела государства —  члена ООН, _яв- 
ляется грубейшим нарушением статей 2 
и 7 Устава. Любые действия и меропря- 
ячшя указанного комитета были бы ли
шены какого бы то ни было юридическо
го основания. Такие действия были бы 
заведомо незаконными.

В этой связи, сказал В. В. Кузнецов, 
советская делегация считает своим дол
гом отметить не совсем обычный шаг, 
предпринятый генеральным еекретарем 
ООН.. Представляя Генеральной Ассамблее 
свой доклад от 5 января, генеральный 
секретарь не ограшичился изложением 
фактического положения вещей, что бы
ло бы вполне естественно в данном слу
чае, а внес предложение о создании спе
циального комитета по расследовашию. 
Как было показано выше, создаше тако
го комитета было бы прямым наруше
нием Устава ООН. Таким образом, выхо
дит, что, внося свое предложение о соз
дании указаяного комитета, генеральный 
секретарь действует не как международ
ное должностное лицо, а в качестве 
стороны в споре между отдельными чле
нами ООН. Советская делегация не мо
жет не выразить сожаления по этому 
поводу.

В заключение глава советской делега
ции подчеркнул, что принятие предло
женного по инициативе США проекта 
резолюции приведет к подрыву престижа 
ООН ж будет способствовать использова
нию этой организации в интересах реак
ционных кругов некоторых стран для 
клеветнической кампании против Венг
рии и других социалистических стран, 
для обострения международной обстанов
ки. Долг ООН воспрепятствовать этой но
вой попытке раздувания холодной войны 
и отклонить проект резолюции. Пора 
прекратить подрывную работу против 
венгерского народа. ,

Отставка премьер-министра 
Англин Идена

ЛОНДОН, 9 января. (ТАСС). Сего
дня вечером состоялось экстренное за
седание английского кабинета, после 
которого Антони Иден посетил короле
ву Елизавету и вручил ей просьбу об 
отставке с поста премьер-министра. 
Отставка А. Идена принята королевой.

Опубликовано заявление' А. Идена, 
в котором говорится, что он ушел в 
отставку по состоянию здоровья.

Политические наблюдатели в Лондо
не считают, что отставка Идена вызва
на провалом англо-французской воен
ной авантюры против Египта, а также 
провозглашением Соединенными Шта
тами так называемой «доктрины Эй
зенхауэра», направленной на дальней
ший подрыв и без того ослабленных 
позиций британского империализма в 
районе Ближнего и Среднего Востока.

яая

РАБОТУ СТОЛОВЫХ- 
ПОД ОБЩЕСТВЕННЫЙ

КОНТРОЛЬ
< 1  >

В. ШЕЛЯКОВ, 
председатель облсовпрофа

Общественное питание является важ
ным фактором в улучшении обслужива
ния трудящихся. Увеличение произ
водства продуктов сельского хозяйства, 

• производства продовольственных товаров 
нашей пищевой промышленностью созда
ло все возможности для его дальней
шего роста и развития. Выполняя 
постановление ПК КПСС и Совета 
Министров СССР «О мероприятиях 
по улучшению работы предприятжй обще
ственного питания», советские и партий
ные организации Стали больше уделять 
внимания делу общественного питания. 
Томский трест столовых перевел 31 сто
ловую на самообслуживание, в 14 столо
вых введена продажа абонементов, в 

V/ 3 столовых —  предварительная продажа
талонов в цехах, в 25 столовых органи
зован отпуск питания на дом, в 20 шко
лах города Томска организовано горячее 
питание школьников.

В ряде столовых пополнено и обновле
но технологическое оборудование. Капи- 
та.тьно отремонтирована и оборудована 
заводская столовая iNl 20, в цехах ка
рандашной фабрики и многих других 
предприятий г. Томска открыты буфеты. 

'I  Удельный вес собственной продукции
/  столовых в товарообороте треста столовых

в 1956 году против 1955 г. возрос на 
14.1 процента.

Большую помощь в улучшении обще
ственного питания оказывают обществен
ные организации. Профорганизации поли
технического института, заводов «Сиб- 
электромотор», электромеханического и 
некоторых других систематически осуще
ствляют общественный контроль за рабо
той столовых и буфетов, помогают им во 
•внедрении передовых форм обслуживания. 
Значительный опыт в организации обще
ственного КОНГРО.ЛЯ накопили комиссии 
обкома профсоюза работников высших 
школ и научных учреждений (председа
тель тов. Курбатов), завкома «Сибэлек- 
троыотора» (председатель тов. Ласс) и 
другие.

Однако постановление ПК КПСС и Со
вета Министров СССР «0. мероприятиях 
по улучшению работы предприятии обще
ственного питания» в нашей области вы
полняется все еще неудовлетворительно. 
Удельный вес общественного питания в 
общем товарообороте области составляет 
лишь 10,8 процента, а собственная про
дукция многих столовых в их товарообо
роте не превышает 40— 50 процентов. 
Строительство столовых ведется медлен
но, многие столовые не имеют канализа
ции, ледников, подсобных и складских 
помещений, нуждаются в ремонте.

Хозяйственные руководители некото
рых предприятий и учебных заведений, 
на базе которых открыты столовые, часто 
не выполняют свои обязанности перед 
ними, не проявляют должной заботы о 
создании нормальных условий для обще
ственного питания. Дирекция заво
да «Сибэлектромотор» в течение дли
тельного времени не может как следует 
отремонтировать в столовой подъемник, 
поэтому он периодически выходит из 
строя. На заводе «Томкабель» нет поме
щений д.тя буфетов. Заводоуправление 
подшипникового завода плохо обеспечи
вает столовую транспортом. На заводе ре
зиновой обуви столовая ютится в тесном 
помещении, хотя есть возможность рас- 

,. ширить ее. (Специально, посгрренное при

столовой университета овощехранилище 
используется под другие цели.

Из 40 школ г. Томска, в которых дол
жно быть организовано горячее, питание, 
кухни построены лишь в 8. Томский гор- 
ремстройтрест до сих пор не отремонтиро
вал помещение для базовой столовой, ко
торая должна снабжать полуфабриката
ми, кондитерскими и булочными изделия
ми буфеты и столовые в школах. Началь
ник стройуправления ГРЭС-П т. Борисов 
уже два года ведет строительство небо.ль- 
шого здания столовой ГРЭС-П, затягивает
ся сдача в эксплуатацию столовой в об
щежитии рабочих на проспекте имени 
Кирова в Томске.

Крайне медленно проводится механиза
ция трудоемких процессов в ряде столо
вых. В столовых 3 и 41, обслужива
ющих несколько тысяч студентов поли
технического института, чистка картофеля 
производится- вручную. Мало в столовых 
прилавков для подогрева блюд, недоста
точно кухонных электроплит и другого 
технологического оборудования. Столовые 
испытывают острый недостаток в посуде. 
Томский участок «Главторгмоятаж» не 
обеспечивает своевременный монтаж и 
бесперебойную эксплуатацию действую
щего и приобретаемого технологического 
оборудования в столовых. Крайне плохо 
организованы подготовка кадров и повы
шение квалификации работников обще
ственного питания.

Справившись с выполнением плана за
кладки картофеля и лука, трест столовых 
недовыполнил план по квашению капу
сты, засолу огурцов, помидоров и закладке 
свеклы. Заложенный на зимнее хранение 
картофель частично подморожен. В ре
зультате столовой М  40 более 3-х тонн 
картофеля пришлось вывезти на свалку. 
Предприятия общественного питания пло
хо используют отходы производства для 
откорма свиней, мало заготавливают и за
купают продуктов сельского хозяйства, а 
также дикорастущих.

Недостатжи в работе столовых вызыва
ют жалобы трудящихся. Особенно часты 
жалобы на однообразие меню, бедность 
ассортимента, плохое качество приготов
ляемой пищи, низкую культуру в работе 
ряда столовых.

Несомненно, что крупные недостатки в 
работе предприятий общественного пита
ния можно бы быстрее устранить, если бы 
партийные и особенно профсоюзные орга
низации уделяли работе столовых больше 
внимания. Завкомы манометрового заво
да, завода «Томкабель» и некоторых 
других, а также обкомы ряда профсоюзов 
длите.тьное время никакой работы с об
щественными контролерами не ведут и 
вопросов о работе столовых не рассматри
вают. Областное управление торговли, 
госторгинспекция и профорганы слабо об
общают практику общественного контро
ля, не придают широкой гласности выяв
ленные недостатки в магазинах и столот 
вых, не всегда своевременно реагируют 
ра сигналы общественных контролеров.

Томский трест столовых, обллесурс, 
облпотребсоюз обязаны коренным обра
зом улучшить работу столовых, раз
нообразить и расширить ассортимент ку
хонной и буфетной продукции, значитель
но улучшить вкусовые качества блюд, 
строго соблюдать технологию их приго
товления.

В коллективных договорах на 1957 г. 
следует предусмотреть обязательства ад
министрации по капитальному ремонту, 
реконструкции и благоустройству сущест
вующих столовых, а также открытию 
буфетов в цехах, финансированию приоб
ретения технологического оборудования 
для них, по производству и передаче в 
общественное питание продукции подсоб
ных хозяйств. Директора предприятий 
обязаны рассматривать столовые как це
хи предприятий.

Областное управление торговли должно 
.опредедить меры для значительного по-

' вышения удельного веса общественного 
питания в общем товарообороте треста 
столовых, облурса и облпотребсоюза.

Следует значительно расширить орга
низацию диетического питания. Возмож
ности для этого есть. Сейчас открыты, 
например, залы диетотделения при сто
ловых— 24 при подшипниковом заво
де, М  18 при карандашной фабрике, 
№ 41 при политехническом институте, в 
столовых райцентров области и некото
рых леспромхозов. Облз/равотдел совмест
но е кафедрой гигиены питания медин
ститута должен установить медицинское 
наблюдение за диетическим питанием; 
надо предоставлять его по назначению 
врачей только тем, кто действительно в 
нем нуждается.

ОблсоБпроф, обкомы и фабзавкоиы, ра
бочие и построечные комитеты профсою
зов обязаны коренным образом улучшить 
руководство общественным контролем за 
работой столовых и буфетов. На всех пред
приятиях и в. учебных заведениях сле
дует провести собрания с отчетами дирек
торов столовых, хозяйственных руководи
телей и фабзавместкомов о выпо.лнении 
ими мероприятий в связи с постановле
нием ПК КПСС и Совета Министров от 
1 марта 1956 года об улучшении общест
венного питания, избрать на этих же соб
раниях общественных контролеров, укре
пив их состав за счет наиболее актив
ных рабочих, служащих и студентов, пен
сионеров и домашних хозяек.

Облсовпроф совместно с госторгинспек
цией и торгующими организациями до.л- 
жен систематически обобщать результаты 
общественного контроля и широко инфор
мировать общественность о прггаимаемых 
мерах по выявляемым в работе столовых 
недостаткам и злоупотреблениям.

Улучшение дела общественного пита
ния —  большая и важная задача всех 
партийных, советских и общественных 
организаций.

Издание марнсистсно- 
тниитой литературы 

в Чехословакии
ПРАГА, 9 января. (TACCJ. В этеяи 

году Издательство политической лите, 
ратуры Чехословакии заканчивает вы
пуск Сочинений В. И. Ленина в 35 то
мах, подготовленных к печати Инсти- 
тутом истории Коммунистической пар
тии Чехословакии. Кроме того, подго
товлено к печати 30-томное издание 
произведений Маркса и Энгельса. В 
этом году выйдут в свет первые два 
тома произведений Маркса и Энгельса.

Венгерские будни
БУДАПЕШТ, 8 января. (ТАСС). По 

всей Венгрии успешно продолжается 
дальнейшая нормализация жизни. В 
Будапеште за два месяца, прошедшие 
после разгрома контрреволюциежного 
мятежа, уже восстановлено 5.700 
квартир. Число рабочих, занятых на 
строительных работах, достигает 12 
тысяч человек. Сейчас в Будапеште 
идут работы по восстановлению еще 
4.500 квартир, которые через полто
ра—два месяца также станут пригод
ными для жилья. Продолжается вос
становление общественного транспорта. 
Заканчивается ремонт трамвайных ли
ний на улицах Ракоци и Кошута. Мон. 
таж воздушной линии здесь уже закон, 
чен. В ближайшее время по этим важ. 
нейшим городским магистралям снова 
возобновится регулярное трамвайное 
движение. В новом году значительно 
расширилась также городская троллей
бусная сеть.

Неуклонно растет добыча угля. Те
перь на венгерюких шахтах ежедневно 
добьшается свьппе 40 тысяч тонн уг
ля, что составляет примерно 55—60 
процентов среднесуточной добычи угля 
до 23 октября.

Улучшение положения с згглем поз
волило на ряде предприятий знаки, 
телыю увеличить производства

Растет также добыча нефти. Сейчас 
на нефтепромыслах работает более 95 
процентов рабочих. Добыча нефти со
ставляет примерно 70 процентов нор
мального уровня. Восстановлению ра
боты нефтепромыслов на полную мощ
ность мешает недостаток электроэнер
гии.

1 января после перерыва вновь на
чалась добыча нефти на Надьлендь- 
елских промыслах, которые являются 
крупнейшими в стране. В областях 
Ваш, Дьер, Шомодь возобновлены гео
логоразведочные работы.

Преступника разоблачены
БУДАПЕШТ, 9 января. (ТАСС). Со

общается, что органы прокуратуры за
кончили следствие по ряду дел, свя. 
занных с контрреволюционным мяте
жом в Венгрии,

Перюд судом предстают журналист 
Дьюла Оберовский и писатель Иожеф 
Гали, которым предъявлено обвинение 

в том, что, начиная с 25 октября 1956 
года, они редактировали и издавали 
газету «Игазшаг», а с середины нояб
ря — нелегальную газету «Элюнк», 
которые печатали контрреволюционные 
материалы, антиправительственные н 
антисоветские фальшивки. Указанные 
лица обвиняются также в активном 
участии в подготовке контрреволюци
онного выступления 4 декабря, в со. 
ставлении и распространении антипра
вительственных листовок.

Обвинительные заключения состав, 
лены также по делу ряда других лиц, 
которые незаконно хранили оружие, 
совершили убийства, распространяли 
контрреволюционные листовки и т- п.

Заявление агентства АДН
БЕРЛИН, 9 января. (ТАСС). Сего

дня агентство АДН опубликовало за
явление в связи с сообщениями о том, 
что венгерским беженцам, находящим
ся в Западной Германии и желающим 
вернуться на родину, чинят всевоз
можные препятствия западногерман
ские власти, не останавливаясь даже 
перед применением насилия. Препят
ствуя возвращению беженцев в Венг. 
рию, западногерманские власти заяв. 
ляют, будто австрийские власти отка
зываются пропустить их через терри
торию Австрии.

Как отмечается в заявлении, агент
ству АДН стало известно из осведом
ленных кругов, что Германская Демо
кратическая Республика окажет вся
ческую поддержку тем венгерским 
гражданам, которые желают возвра
титься из Западной Германии через 
территорию ГДР на родину с тем, 
чтобы заниматься там мирным тру-
ДОМ-.

Директивы по развитию 
сельского хозяйства Польши

ВАРШАВА, 9 января. (ТАСС). Се- 
годня газеты опубликовали совместные 
директивы Центрального Коагатета 
Польской объединенной рабочей пар
тии и главного комитета объединенной 
крестьянской партии о политике в об
ласти сельского хозяйства.

В директивах, в частности, отае- 
чается, что правильное развитие на
родного хозяйства, обеспечивающее 
улучшение материальных условий тру
дящихся в городе и деревне, требует 
укрепления народной власти на основе 
союза рабочих и крестьян, дальнейше. 
го развития социалистической про. 
мышленности, смычки между городом 
и деревней.

Директивы вводят некоторые изме
нения в области обязательств крестьян 
перед государством. В частности, ос
вобождаются от обязательных поста
вок зерна все крестьянские хозяйства, 
имеющие в своем распоряжении до 2 
гектаров пахотной земли. Сокращают
ся нормы обязательных поставок зер
на в тех районах, где эти нормы не от
вечают производственным условиям и 
товарным возможностям, особенно на 
западных землях. Увеличиваются так
же государственные цены на продук» 
ты, поставляемые крестьянами по обя-\ 
зательным поставкам.

Центральный Комитет Польской 
объединенной рабочей партии и глав, 
ный комитет объединенной крестьян, 
ской партии предусматривают в своих 
директивах значительное улучшение в 
снабжении сельского хозяйства маши, 
нами и сельскохозяйственными ору
диями. Предусматривается также уве
личение поставок деревне строитель.* 
ных материалов.

i  /
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МОСКВЯ ПРИВЕТСТВУЕТ 
ОЛИМПИЙЦЕВ

В течение несколъиих дней от Втади- 
востока к Москве по великой сибирской 
магистрали шли два специальных поезда 
с участниками XVI Олимпийских игр. 
Всюду советские люди горячо приветство
вали членов команды СССР и возвращаю
щихся вместе с ними на родину спорт
сменов Албании, Болгарии, Венгрии, Че
хословакии.

Утром 8 января Комсомольская пло
щадь Москвы украсилась разноцветными 
стягами спортивных обществ. Тысячи 
физкультурников, молодежь фабрив и за
водов, учреждений и учебных заведений 
подняли над головами алые полотнища 
со словами приветствий тем, кто в упор
ной борьбе на стадионах и спортивных 
площадках Мельбурна преумножил славу 
отечественного спорта, одержав замеча
тельную победу.

Перрон Ярославского вокзала. Ведомый 
мощным электровозом, медленно подходит 
первый состав. На электровозе макеты 
олимпийских медалей, изображения эм
блем добровольных спортивных обществ. 
Крупными буквами надпись: «Мельбурн 
—  Москва».

В окнах вагонов загорелые лица. Это 
футболисты, боксеры, легкоатлеты, бор
цы, гтш асты , баскетболисты, гребцы... С 
перрона и из вагонов раздаются взаимные 
приветствия. Десятки фотокорреспонден
тов и кинооператоров снимают эту ис
ключительно радостную, волнующую 
встречу.

Вскоре подходит и второй поезд. Его 
электровоз, вагоны также в праздничном 
убранстве. В окнах некоторых вагонов 
празднично украшенные елки. Спортсме
ны встретили новый —  1957 год в пути.

Олимпийцы выхолят из вагонов и сра
зу же попадают в крепкие объятия род
ных, друзей, товарищей. То здесь, то там 
сльшгатся оживленные расспросы об Ав
стралии, о соревнованиях, путешествии 
на тештоходе «Грузия». Прибывшие хотят 
знать, какие события произошли у каж
дого'в семье, на родном предприятии, в 
вузе. Шумно, непосредственно ведут себя 
дети.

Москвичи окружают спортсменов Алба
нии, Болгарии, Венгрии, Чехословакии, 
крепко жмут им руки. Среди встречаю
щих сотрудники посольств.

Грянул оркестр. Олимпийцы построи
лись в колонну. Они идут по живому ко
ридору на Комсомольскую площадь. Ты
сячи физкультурников дружно провозгла
сили: «Победителям 0.лимпийских игр! 
Слава, слава, с.лава!». В течение несколь
ких минут не смолкала овация.

Митинг, посвященный возврашепию на 
Родину олимпийской команды СССР, от
крывает председатель испо.лкома Москов
ского ГОРОДСКОГО Совета депутатов трудя
щихся Н. И. Бобровников.

От имени трудящихся Москвы тов. Боб
ровников приветствует посланцев совет
ского спорта и сердечно благодарит за 
блестящую победу, одержанную на XVI 
Олимпийских играх. Он горячо приветст
вует также спортсменов Албании, Болга
рии, Венгрии и Чехословакии, передает 
им от москвичей добрые пожелания.

Тов. Бобровников говорит, что трудя
щиеся столицы восхищаются успехами 
московских спортсменов, которые внесли 
достойный вклад в победу советского 
спорта. Они завоевали почти половину 
зо.лотых, серебряных и бронзовых меда
лей, полученных спортсменами СССР в 
личных и командных соревнованиях. Он 
желает спортсменам дальнейших успехов, 
выражает уверенность, что они и впредь 
будут упорно трудиться на благо люби
мой Родины, совершенствовать свое ма
стерство, высоко нести знамя советского 
спорта.

Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова.
I I  января — «Размолвка».

К И Н О
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Пятница, I I  января

От имени Комитета по физической 
культуре и спорту, ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ, 
от имени всех советских физкультурни
ков выступает председатель Комитета по 
физической культуре и спорту при Сове
те Министров СССР Н. Н. Романов. Он 
передает спортсменам, тренерам, всем 
членам советской олимпийской команды 
самый сердечный привет и поздравление 
с победой, с приездом в столицу любимой 
Родины. Тов. Романов подчеркивает, что 
1956 год прошел под знаком развития 
массового советского физкультурного дви
жения и повышения мастерства наших 
спортсменов, расширения их связей со 
спортсменами зарубежных стран и выда
ющихся побед на крупнейших междуна
родных состязаниях. 98 олимпийских ме
далей и первое место среди команд 68 
стран, участвовавших в олимпийских со
стязаниях, являются свидетельством вы
дающихся успехов советского спорта.

' 4 4 '

т5г
В Народной Рес. 

' I  публике Албании зна- 
вд| чительно выросло

Грубое вмешательство во внутренние 
дела стран Среднего Востока

хлопка.производство
^   ̂ Хорошо работают Общественность Индонезии осуждает ,,доктрину Эйзенхауэра*^ X

Г/̂ £л

W<̂
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у  микрофона представитель ко.длекти- 
ва автозавода имени ,1ихачева П. И. Хри
стофоров. Мы гордимся тем, заявляет он, 
что в ходе соревнований вы показали 
всему миру не только высокое спортивное 
мастерство, но и замечательные качества 
советских людей —  смелость, вьгаосли- 
вость, волю к победе, чувство товарище
ства.

Горячо встречают участники митинга 
олимпийского чемпиона, обладателя двух 
золотый медалей, заслуженного мастера 
спорта Владимира Куца.

—  Мы, советские спортсмены, —  го
ворит Владимир Куц, —  до глубины ду
ши тронуты этой встречей. С чувством 
огромной радости мы вернулись на Роди
ну. 58 наших товарищей завоевали в 
Мельбупне звание олимпийских чемпио
нов, 139 ПОЛУЧИЛИ почетные олимпий
ские медали. Я счастлив, что в общей 
победе на Олимпийских играх есть и доля 
моего труда.

Находясь в Мельбурне, мы повседневно 
чувствовали заботу и внимание совет
ских людей. Огромное количество писем 
и телеграмм, полученное нами из родной 
страны, согревали нас, вселяли бодрость 
и уверенность, укрепляли силы, волю к 
победе во славу Советской Родины.

От имени участников Олимпийских 
игр и всех советских спортсменов Влади
мир Куц заверил партию и правите.ль- 
ство, что они и впредь вместе со всем 
народом будут бороться за процветание 
.любимой Родины.

Заслуженный мастер спорта СССР, аб
солютный чемпион Олимпиады по гимна
стике Виктор Чукарин подробно говорил о 
том, что советские спортсмены приобрели 
в Австралии много новых друзей. Австра
лийцы окружали советскую команду ра
душием и заботой.

В дни Олимпийских игр мы были всем 
сердцем с Родиной, сказал В. Чукарин. 
Никогда не забудется минута, когда на 
горизонте с борта теплохода «Грузия» мы 
увиде,ди полоску родной земли. Никогда 
не забудется Владивосток. Никогда не за
будутся крепкие рукопожатия советских 
людей на митингах в больших городах, во 
время остановок на маленьких полустан
ках. Всюду мы ощущали огромную лю
бовь нашего народа. Своими победами мы 
обязаны заботе советских людей, заботе 
Еоимунистической партии и Советского 
правительства.

Тепло встреченный, на митинге высту
пил руководитель чехословацкой спортив
ной делегации Рихард Нейезхлеб.

Митинг окончен. Олимпийцам вручают 
букеты цветов. Спортсмены садятся в ав
тобусы и автомобили. На улицах города 
продолжалась волнующая встреча.

(ТАСС).

коллективы хлопко. 
очистительных заво
дов во Фьере и Рого
жине. Они добились 
в этом году увелнче. 
пня выпуска продук. 
ции, повышения каче. 
ства переработки
хлошса.сырца.

На снимке: в це. 
хе хлопкоочистительно
го завода во Фьере.

Фото Албанского 
телеграфного агент
ства.

ДЖАКАРТА, 9 января. (ТАСС).
«Доктрина Эйзенхауэра» расценивает
ся индонезийской общественностью как 
грубое вмешательство США во внут
ренние дела других стран, как серьез
ная угроза независимости, миру и без
опасности народов Востока.

Газета «Репу блик» характеризует 
«доктрину Эйзенхауэра» как своеоб
разное продолжение военной авантю
ры Англии, Франции и Израиля про
тив Египта. П^возглашая эти планы.

пишет газета, США пытаются восста
новить господство западных держав в 
этом районе.

Газета «Хариан ракьят» отмечает, 
что новый американский план противо
речит принципам ООН, поскольку он 
исходит из того, что США намерены 
использовать свои вооруженные силы 
для вмешательства во внутренние дела 
стран Среднего Востока. Газета отме
чает, что США стремятся создать но
вое напряжение в этом районе.

•А-
Английская агрессия против Йемена

Заявление поверенного в делах Йемена в ФРГ

Ирригационное 
строительство в Китае

Рост эмиграции из Англии

ПЕКИН, 9 января. (ТАСС). Вчера в 
Пекине начала работу всекитайская 
конференция работников водного хо
зяйства. Выступая на открытии конфе
ренции, министр водного хозяйства 
КНР Фу Цзо-и рассказал, что в прош
лом году площада орошаемых земель 
в стране увеличилась на 10 млн. гек
таров — в 2 раза больше, чем за пре
дыдущие 6 лет. Таким образом, зада
ния первого пятилетнего плана по уве
личению площади орошаемых земель 
уже сейчас перевыполнены почти в 
два с половиной раза — общая пло
щадь орошаемых земель в Китае в на
стоящее время составляет 33 млн. гек
таров, что равно приблизительно трети 
всей посевной площади.

Большую часть своего выступления 
министр Фу Цзо-и посвятил ирригаци
онным работам на реке Хуайхэ. В на
стоящее время, сказал он, закончено 
строительство одного из крупнейших в 
Китае Мэйшаньского водохранилища в 
среднем течении реки Хуайхэ. В прюш- 
лом году начались работы по сооруже
нию на реке Хуайхэ двух новых водо
хранилищ. В прошлом году был раз
работан проект обуздания реки и ис
пользования природных ресурсов 
ее бассейна. Подходит к концу работа 
по составлению плана обуздания вели
чайшей реки Китая Янцзы. Началась 
разработка планов обуздания рек Сун
гари и Жемчужной.

Положение в Северной 
Ирландии

ЛОНДОН. 9 января. (ТАСС). По 
сообщениям печати, английские власти 
усиливают репрессии прютив участни
ков движения за воссоединение Ирлан
дии. Корреспондент газеты «Дейли те
леграф .энд морнинг пост» сообщает из 
Северной Ирландии, что 7 января по
лиция арестовала там еще шесть чело
век. В течение последнего месяца в 
тюрьмы брошено около 70 человек. 
Корреспондент сообщает также, что 
находящиеся в Северной Ирландии 
английские войска продолжают полу
чать подкрепления.

Газета «Дейли геральд» поместила 
статью известного журналиста Бэзила 
Дэвидсона, который, ссылаясь на тру
ды английских историков, приходит к 
выводу, что существующее положение 
в Северной Ирландии является ре
зультатом жестокой английской коло
ниальной эксплуатации.

ЛОНДОН, 9 января. (ТАСС). В по
следнее время значительно усилилась 
эмиграция из Англии. Как указывает 
газета «Дейли телеграф энд морнинг 
пост», особенно это стало заметно пос
ле англо-французской интервешсия в 
Египте.

Анализируя причины усиления эми
грации, «Дейли телеграф энд морнинг 
пост» пишет, что, как выяснилось из 
бесед ее корреспондента с эмигранта
ми, многие из них жалуются на слиш
ком высокое налогообложение, плохие 
жилищные условия, на угрозу безрабо
тицы, низкую оплату труда, на отсутст
вие уверенности в завтрашнем дне в 
связи с неуклонным ростом дороговиз
ны в Англии, на падение политическо
го престижа Англии.

Так, например, 25-летняя М. Коли 
заявила, что они с мужем решили по
кинуть Англию и уехать в Каиаду 
именно по последней причине, а также 
потому, что ее муж, по специальности 
архитектор, по окончании колледжа, в 
котором он проучился 6 лет, не может 
заработать достаточно на жизнь.

Другой эмигрант, 45-летний Крэвен 
сказал, что он. его жена и двое детей 
решили эмигрировать в связи с тем, 
что в автомобильной промышленности, 
в которой о>н работает, с каждым днем 
растет число безработных.

Хаунслоу сообщил корреспонденту, 
что в Англии ему с семьей негде жить. 
Уже почти год, как по возвращении 
Хаунслоу с военной службы он с женой 
и ребенком ютятся в автомобильном 
прицепе.

Журнал «Иллюстрейтед» поместил 
пространную статью на эту тему и в за
головках к статье отмечает: «Для мно
гих Суэц явился пределом. Больше лю
дей. чей когда-либо раньше, стремится 
уехать за границу подальше от кризи
сов и цен Англии». Таковы причины 
роста эмиграции из Англии, которые 
вынуждена признать даже буржуазная 
печать. Это разоблачает лживость обе
щаний, при помощи которых англий
ские предприниматели и власти смани
вали в Англию венгерских беженцев в 
погоне за дешевой рабочей силой. С 
каждым днем становится все яснее, на 
что могут рассчитывать люди без оте
чества в чужой стране, если даже ■ ее 
коренные жители предпочитают искать 
удачи в других странах.

БОНН, 9 января. (ТАСС). Поверен
ный в делах Йемена в ФРГ Эль-Бай- 
дани сделал следующее заявление за
падногерманской газете <Ди вельт»: 

«Положение на границе Йемена 
обостряется; усилились воздушные на
леты английских самолетов на йемен
ские города Хариб, Катаба и Эль-Бей- 
да. Английские сухопутные войска при 
поддержке танков совершают нападе
ния на йеменские опорные пункты и

на гражданское население на йемеа^ 
ской территории и в районе Адена, 
чтобы подавить волнения в так назы
ваемых «британских протекторатах».

Как указывает далее газета «Дя 
вельт», поверенный в делах Йемена 
заявил, что его правительство вынуж
дено будет обратиться ко всем странам 
с просьбой направить добровольцев, 
чтобы оказать Йемену помощь и иэт 
гнать английских агрессоров.

Забастовочное дви}кение за py6e^coAv Г
ЛОНДОН, 9 января. (ТАСС). Вчера 

горняки шахты Поукмент в г. Уитберн 
(Шотландия) объявили забастовку, тре
буя повышения заработной платы.

НЬЮ-ЙОРК, 9 января. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс из Сингапура, рабочие 
предприятий каучуковой промышлен
ности Сингапура начали забастовку в 
знак протеста против увольнений.

ЛОНДОН, 9 января. (ТАСС). Заба
стовка на английском автомобильном 
заводе «Трапп энд маберлиз», принад
лежащем компании «Руте моторе ли- 
митед», которая продолжалась свыше

месяца, закончилась победой бастую
щих.

Забастовка была объявлена в знак 
протеста против увольнения с завода 
более 200 человек.

Твердо придерживаясь благородного 
принципа рабочей солидарности, рабо
чие завода «Трапп энд маберлиз» по
требовали восстановления уволенных, 
изъявив готовность перейти на непол
ную рабочую неделю и разделить ра
боту и заработок со своими товарища
ми. Администрация была вынуждена 
отменить распоряжение об увольне
нии.

Новый незаконный акт боннских
властей

БОНН, 9 января. (ТАСС). Здесь ста
ло известно о новом антидемократиче
ском акте западногерманского прави
тельства: вчера министр внутрешшх дел 
ФРГ Шредер предложил министру 
внутренних дел Саара запретить Саар
скую коммунистическую партию. Сооб
щения о том, что правительство ФРГ 
намерено потребовать незаконного рас
пространения решения о запрещении 
Компартии Германии также на Комму
нистическую партию Саара, появились 
в западногерманской прессе еще до 
официального включения Саарской об
ласти в ФРГ 1 января этого года и 
вызвали протест немецкой демократиче
ской общественности.

Выступая против этой юридической 
уловки боннской юстиции, депутат-ком
мунист Саарского ландтага Фриц Бе

зель указал, что Коммунистическая 
партия Саара является самостоятель
ной, имеет свой собственный устав н 
собственную программу. Безель заявил, 
что нет никаких оснований лишать 
мандатов избранных народом депута- 
тов-коммунистов и поэтому Компартия 
Саара всеми средствами будет отстаи
вать свое законное право на существо
вание.

На днях орган Компартии Саара га
зета «Нейе цейт» обратилась к саар-.— 
ским трудящимся с призьшом B o e n p e - f
пятствовать противозаконному намере
нию боннского правительства запретить 
Компартию Саара. Газета предупрежда
ет, что запрет грозит не только Комму
нистической партии, но профсоюзам и 
другим организациям, выступающим в 
защиту прав трудящихся Саара.

-□  □  □ -

И з в е щ е н и я
ч>,

Иностранные оккупанты грабят национальные 
ресурсы Египта

Томское областное отделение Все
союзного общества по распространению 
политических и научных знаний сооб
щает, что в пятницу, 11 января 1957 
года, в 7 часов вечера, в Куйбышев
ском РК КПСС состоится семинар на 
тему:

«Произведение В. И. Ленина «Дет^

ская болезнь «левизны» в коммунизме».
Лектор — Горяйнова Т. П.
11 января, в 7 часов вечера, в обла- 

стном лектории состоится лекция на 
тему:

«Гипноз и внушение в свете учения 
И. П. Павлова».

Лекция сопровождается показом 
опытов.

Лектор — профессор Ларин Е. Ф.

.1.
ч

- □ □ □ -

КАИР, 9 января. (ТАСС). Египет
ские газеты с возмущением пишут, что 
израильские и английские захватчики 
продолжают грабить и вывозить с Си
найского полуострова египетскую 
нефть. «Аль-Ахрам» сообщает, что с 
первьТх дней января английские танке
ры под израильским флагом вывозят с

Синайского полуострова нефть на ан
глийские нефтеперерабатывающие за
воды в Адене.

Израильские власти затягивают вы
вод своих войск из района Судр, яв
ляющегося важным центром нефтедо
бывающей промышленности Египта.

По данным Томского гидрометбюро. 
по области 11 января ожидается не
большая облачность, без осадков, ветер 
южный, 3 —7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 17—22 градуса мороза.

В последующие два дня — облачно, 
временами снег, метель, ветер юго-за-

ПОГОДА ^
падный, 5—10 метров в секунду, тезд- У  '
пература воздуха ночью 14—19 граду
сов, днем 8—13 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Комедия в 4-х действиях, 6 карти
нах.

12 января — «Поднятая целина». 
Драма в 4-х действиях.
13 января (днем и вечером) — 

«Поднятая целина».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечернего — в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького.
С 11 января — новый цветной ху

дожественный фильм «Это начиналось 
так». Сеансы: 9-15, 1-05, 3, 4-55,
6-50, 8-45, 10-40.

Клуб имени Сталина. 11 января — 
«Мунна». Сеансы; 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 11 января — «Это начиналось 
так». Сеансы: 9. 11. 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал. 11 января — кинокомедия 
«В один прекрасный день». Сеансы: 
11-30, 1-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11. Для 
детей — новый художественный муль
типликационный фильм «Приключение 
Мурзилки». Сеансы в 9-30, 3-30.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
с 10 января выпустила на экоаны г. Томска новый 

художественный фильм
Авторы 

сценария — 
С. Гарбузов, 
Л. Кулид
жанов, Я.Се-
гель.
Режиссеры- 

постановщи
ки — Л Ку

лиджанов, 
Я. Сегель.
Оператор— 

В. Шу.мский
Композитор 

— А. Лок
ш и н .

В ролях; В. 
Емельянов, 

В. Зубков Л. 
Алешнико- 
ва. Н. Дов
женко, Н. 

Павлова и
доугие. 
Производст
во киносту
дии им.
М. Горького ^

Томский облфинотдел |й]

доводит до сведения всех руководителей и бухгалтеров учреж
д е н и й ,  предприятий и организаций Томской области, чтЬ 
финорганы области приступили к регистрации штатных расписаний 
и смет административно-управленческих расходов на 1957 год.

Консультацию о порядке регистрации штатных расписаний 
и смет можно получить в местном рай(гор)финотделе. g

В Ш И ш  л  м ж ю
рабочих и служащих лесной, химической и дрзчнх отраслей 

промышленности!

19.00. «Дороги юности». (Обзор ли
рических стихов, опубликованных в 
журнале «Юность»). 19.20. Концерт по 
заявкам воспитанников ремесленных 
училищ. 19.50. Новые киножурналы. 
20.10. Музыкальная кинокомедия 
«Хитрость старого Ашира».

Артели «Профинтерн» требуются: 
рабочие в цехи, иастер-карамельщик, 
дворник, возчики, конюхи, уборщицы
(преимущественно инвалиды).

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 24, отдел кадров.

Рабочие и служащие, получающие единовременное вознаграждение за 
выслугу лет, могут при желании перечислять часть или всю сумму воз
награждения в качестве вклада в сберегательную кассу.

Для этого необходимо подать в расчетную часть своего предприятия 
или учреждения письменное заявление, указав в нем, в какую сберега
тельную кассу и в какой сумме должно быть сделано перечисление. Воз
награждение может быть перечислено в сберегательную кассу как на счет, 
открытый ранее, так и на новый счет.

Многие рабочие и служащие, получающие единовременное вознаграж
дение за выслугу лет, убедились в целесообразности и удобствах перечис
ления денег в сберегательную кассу и широко пользуются услугами сбе
регательных касс.

Управление гострудсберкасс
в госкредита Томской области.

К СВЕДЕНИЮ МАССОВЫХ, НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИХ, УЧЕБНЫХ 
И КОЛХОЗНЫХ БИБЛИОТЕК!

Томский областной библиотечный коллектор книготорга до 1 февраля 
1957 г. проводит заключение договоров на плановое комплектование библио
тек города и области общественно-политической, научно-технической, художест
венной. сельскохозяйственной и детской литературой.

Бибколлектор систематически проводит консультацию по комплектованию, 
снабжает библиотеки библиотечной техникой.

Бибколлектор в 1957 году будет проводить комплектование библиотек 
только по договорам.

Адрес бибколлектора: г. Томск, переулок Ватенькова, 5.
3 —3

Томскому мединституту требуются: 
два старших лабораита-химика, заведу
ющий хозяйством и шофер 2 класса.

Обращаться: г. Томск, Московештй 
тракт, 2, отдел кадров.

Мастерские индивидуального пошива 
производят ежедневный прием заказов 
с 3 часов дня до 7 вечера на изготов. 
ление дамского платья, пальто и ко. 
стюмов, а также мужского пальто и 
костюмов как из материала заказчика, 
так и мастерской.

Обращаться: г. Томск, переулок Ко
оперативный. 10. 2 — 2

«Томшелдорпроекту» требуются на 
проектную работу: архитекторы, икнее- 
неры-конструкторы по гражданским со. 
оружениям, инженеры по водоснабже. 
ниш, инженер.технолог по деревообра. 
ботке.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 2

Отде.ту водного хозяйства Томского 
облисполкома требуются; инженеры- 
гидротехники, техники-гидрогеологи, 
бухгалтер и квалифицированные слеса
ри-монтажники по водопроводам для 
работы в отделе и в районах области.

Обращаться в областной отдел вод
ного хозяйства: г. Томск, улица Ок
тябрьская, 14, телефон 26-34; г. Кол- 
пашево, улица Стаханова, 1?, и г. Аси
но, горисполком. 2—2

В столовых; № 18 при карандашной 
фабрике, № 24 — при подшипниковом 
заводе, № 41 — при политехническом 
инститзте—открыты залы диетического 
(лечебного) питания.

Нуждающимся в таком питании следу* 
ет обращаться непосредственно к руко* 
водителям вышеуказанных столовых и в 
свои профорганизации.

Итатскому лесотарному заводу «Со* 
юзплодотара» требуются рабочие на за* 
готовку леса и производство тары. Он* 
лата труда сдельно-прогрессивная, оде* 
некие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: Туганскнй район, стан* 
ция Итатка.

X

Управлению административными зда* 
ниями облисполкома требуются маляры.; 

Обращаться: г. Томск, облисполком,
1-й этаж. „

2 — 1' Л
Гр-Н Шахзадов Борис Павлович, 

проживающий в г. Томске, улица 
Л. Толстого, 7, кв. 3, возбуждает де-i 
ло о расторжении брака с гр-кой Bo-i 
робьевой Александрой Михайловной, 
проживающей в г. Томске, ул. Л. Тол-i 
стого, 7. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на-i 
родном суде 1 участка Кировского! 
района г. Томска.

«Теплоэлектропроекту» требуются:
старший экономист, товаровед, инжене
ры и техникн.строители, архитекторы, 
гидротехники, электрики, теплотехники, 
топографы-геодезисты, геологи, сметчи
ки, прораб.

Обращаться, г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров, с 9 до 
1 часа дня. 3 —2

Детскому санаторию № 4 требуются: 
врач, официантки, няни, сторожа.

Обращаться в часы занятий: Васан- 
дайка, санаторий № 4.

Гр-ка Густенко Анисья Егоровна,; 
проживающая в г. Томске, улица Кар* 
ташова, 31-6, кв. 9, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Густенко 
Виктором Ивановичем, проживающим 
в Томском районе, деревня Курлек.

Дело подлежит рассмотрению в на* 
родном суде 1,-го участка Кировскогв1 
района г. Томска.

Гр-н Печкуров Георгий Алексеевич, 
проживающий в Дачном городке, посе
лок Тимирязева, улица Клубная. 2, воэ* 
буждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Печкуровой Валентиной Сергеев* 
ной, проживающей в г. Томске, Мо* 
сковскнй тракт, 54-а.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировскогр 
района г. Томска.

0
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